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Serviços variam 0,4% em novembro,
após três meses no campo negativo
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Faltando três dias, Moraes vai
segurando posição de pódio

O piloto brasileiro se mantém no terceiro lugar da classificação geral

O brasileiro Lucas Moraes
terminou a terça-feira (16) na ter-
ceira posição da classificação
acumulada após os nove pri-
meiros dias do Rally Dakar, que
vem sendo disputado na Ará-
bia Saudita e se encerra na pró-
xima sexta-feira.

O piloto, que conta com a
navegação do espanhol Ar-
mand Monleón no Toyota GR
DKR Hilux, vive a dupla mis-
são de defender a colocação
e também tentar chegar nas
duas duplas que ocupam as
colocações à frente: os espa-
nhóis Carlos Sainz/Lucas
Cruz (Audi RS Q e-tron E2),
que são os líderes do resul-
tado acumulado, e os segun-
dos colocados Sebastian
Loeb (França)/Fabian Lur-
quin (Bélgica), que conduzem

um Prodrive Hunter.
Hoje (terça-feira), após um iní-

cio muito forte, no qual chegaram
a liderar, Moraes e Monleón ter-
minaram os 417km da especial
entre Hail e Al Ula no oitavo lu-
gar. Com isso, perderam um mi-
nuto dos 29 que tinham de vanta-
gem sobre o Toyota Hilux Over-
drive da dupla Guillaume de Me-
vius (Bélgica)/Xavier Panseri
(França), que vem na quarta co-
locação e também luta para ga-
rantir um pódio.

Grande quilometragem – Até
o momento, em nove dias, o Dakar
já competiu em 3.666km de espe-
ciais – trechos cronometrados,
válidos para a classificação da
corrida –, faltando ainda 1.026km
nos três dias de prova restantes.
O total é de 4.692km. “A gente
vinha num ritmo bom, mas no fi-

nal nos perdemos e desperdiça-
mos muito tempo, uns seis minu-
tos, até achar a trilha novamen-
te”, revela Lucas Moraes, que tem

apoio de Red Bull, Repsol, Stra-
va, Oakley e Zapalla e cuja equi-
pe tem patrocínio da marca brasi-
leira de pneus SpeedMax.

Dos cinco primeiros coloca-
dos, apenas Moraes/Monleón
e De Mevius/Panseri ainda
não venceram o Dakar. Lucas,
de seu lado, chamou a aten-
ção do mundo do automobi-
lismo ao estrear na famosa
corrida no ano passado, já
conquistando um pódio – o
primeiro de um piloto brasi-
leiro na classificação geral da
principal categoria, a Carros.
No dia 8 de janeiro, na sema-
na passada, o piloto de 33
anos novamente quebrou um
tabu para o Brasil: tornou-se
o primeiro a vencer uma especi-
al, feito extremamente difícil, por
equivaler a uma corrida de cen-
tenas de quilômetros.
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Rafael Câmara destaca ritmo positivo e
primeiro top-5 da temporada 2024

de semana de abertura da FRMEC,
a Fórmula Regional do Oriente
Médio, com a quinta colocação no
circuito de Yas Marina, em Abu
Dhabi. O piloto do Ferrari Driver
Academy disputa a temporada de-
fendendo a Mumbai Falcons, time
afiliado a Prema, pela qual vai cor-
rer a FRECA na Europa neste ano.

Câmara ganhou posições ao
longo da corrida para garantir o
top-5 na primeira corrida do final
de semana, disputada no sábado,
quando conseguiu uma boa clas-
sificação mesmo sendo atrapalha-
do em sua volta rápida na classifi-
cação, que foi realizada horas an-
tes. Nas corridas 2 e 3, incidentes

tiraram o brasileiro da disputa.
“Largamos na parte da frente

do grid e na primeira corrida tive a
oportunidade de cravar meus pri-
meiros pontos na temporada do
FRMEC com um quinto lugar. Não
encontramos o acerto ideal para a
classificação e fui atrapalhado na
minha volta rápida. Na corrida 2,
vinha com um bom ritmo, mas meu
companheiro de equipe perdeu o
ponto de freada e meu acertou em
cheio na roda traseira esquerda, e
tive uma quebra. Na terceira corri-
da também faltou sorte, me envol-
vi em um acidente logo após uma
grande largada, poderia ter marca-
do mais pontos, mas no fim, inci-

dentes de corrida acontecem em
um grid muito competitivo como
a FRMEC”, diz Câmara.

A FRMEC terá sequência já
neste final de semana com nova
passagem pelo circuito de Yas
Marina. A categoria contará com
cinco etapas, todas realizadas em
finais de semanas consecutivos,
e passará também pelo circuito
de Dubai, outro circuito nos Emi-
rados Árabes Unidos.

Veja o calendário da tempo-
rada 2024 da FRMEC:

19 a 21 de janeiro – Yas Ma-
rina; 2 a 4 de fevereiro – Dubai;
9 a 11 de fevereiro – Yas Mari-
na; 16 a 18 de fevereiro – Dubai.
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Rafael Câmara

Um dos mais promissores
pilotos brasileiros nas catego-
rias de base da Fórmula 1, Ra-

fael Câmara garantiu seu primeiro
top-5 na temporada 2024, ao com-
pletar a primeira corrida do final

O volume de serviços pres-
tados no país variou 0,4%, em
novembro de 2023, quebran-
do uma sequência de três me-
ses no campo negativo, perío-
do em que o setor havia acu-
mulado uma perda de 2,2%.

Três das cinco atividades
analisadas pela Pesquisa Men-
sal de Serviços (PMS) avan-
çaram em novembro: outros
serviços (3,6%), profissionais,
administrativos e complemen-
tares (1%) e serviços presta-
dos às famílias (2,2%). No
acumulado do ano, até no-
vembro, o setor de serviços

registrou alta de 2,7%. O se-
tor de serviços variou -0,3%
na comparação com novem-
bro de 2022.

Os dados foram divulga-
dos na terça-feira (16), no Rio
de Janeiro, pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

“As últimas três taxas ne-
gativas reduziram os ganhos,
mas o resultado de novembro
coloca o setor bem acima
(10,8%) do patamar pré-
pandemia”, observou, em
nota, o gerente da pesquisa,
Rodrigo Lobo.        Página 3
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Resultados do
Enem 2023 já

podem ser
acessados

Os resultados do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) já podem ser acessados
por meio da Página do Partici-
pante, utilizando o login único
da plataforma gov.br.

As provas foram aplicadas
nos dias 5 e 12 de novembro de
2023. Ao todo, mais de 3,9 mi-
lhões de pessoas participaram
do certame.

De acordo com o Ministé-
rio da Educação (MEC), as no-
tas dos chamados treineiros –
candidatos que participaram do
exame em busca de autoavalia-
ção, sem concorrer às vagas –
serão divulgadas somente em
março. Já o espelho com a ava-
liação das redações será dispo-
nibilizado em 90 dias.

Além de avaliar o desempe-
nho escolar dos estudantes ao
término da educação básica, o
Enem é a principal porta de en-
trada para a educação superior
no Brasil, por meio do Sistema
de Seleção Unificada (Sisu) e de
iniciativas como o Programa Uni-
versidade para Todos (Prouni).

Os resultados também são
utilizados como critério único
ou complementar dos proces-
sos seletivos, além de servirem
de parâmetro para acesso a au-
xílios governamentais, como o
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies). (Agencia Brasil)

Lei que cria
Ministério do

Empreendedorismo
é sancionada

Foi sancionada na terça-feira
(16) a lei que cria o Ministério do
Empreendedorismo, da Microem-
presa e da Empresa de Pequeno
Porte. O texto foi assinado pelo
presidente Luiz Inácio Lula da
Silva, no Palácio do Planalto. 

A pasta, a 38ª do governo, está
em funcionamento desde setem-
bro de 2023, quando foi criada,
originariamente por medida pro-
visória, editada pelo governo fe-
deral e aprovada pelo Congresso
Nacional posteriormente.

Comandado por Márcio Fran-
ça, o órgão resultou do desmem-
bramento do Ministério do Desen-
volvimento, Indústria, Comércio e
Serviços (MDIC), durante a refor-
ma ministerial realizada no segun-
do semestre do ano passado.

É responsável por políticas,
programas e ações de apoio e
formalização de negócios, de ar-
ranjos produtivos locais e do
artesanato, bem como por estí-
mulos ao microcrédito e ao aces-
so a recursos financeiros.

Dados do Sebrae apontam
que as microempresas e as em-
presas de pequeno porte somam
quase 21 milhões de empreendi-
mentos, o equivalente a 99% de
todas as empresas nacionais.

O setor responde por 27% do
Produto Interno Bruto (PIB) e 54%
dos postos de trabalho com car-
teira assinada. (Agencia Brasil)

Orientações e informações
sobre formas de identificar e de-
nunciar diferentes tipos de vio-
lência contra a mulher foram reu-
nidas em uma cartilha que tem
como público-alvo brasileiras
que vivem em outros países.
Embora sujeitas a legislações di-
ferentes das do Brasil, a ferra-
menta destaca que a rede con-
sular é um local seguro para am-

Cartilha reúne orientações
às brasileiras no exterior

sobre violência
paro e denúncias.

Lançada por meio de iniciati-
va conjunta dos ministérios das
Relações Exteriores e das Mulhe-
res, a cartilha define a violência
como “mecanismo de controle da
autonomia, da liberdade e dos cor-
pos de meninas e mulheres. Trata-
se de grave violação dos direitos
humanos e um problema de saúde
pública”, alerta.              Página 5

Governo lança licenciamento
habitacional 100% digital no

estado de São Paulo
O Governo de São Paulo lan-

çou na terça-feira (16) um impor-
tante avanço na desburocratiza-
ção e democratização do acesso
a serviços estaduais. A partir de
agora, todos os pedidos de análi-
se de licenciamento para lotes ur-

banos e condomínios ao Grupo
de Análise e Aprovação de Proje-
tos Habitacionais (Graprohab),
órgão ligado à Secretaria de De-
senvolvimento Urbano e Habita-
ção, serão feitos totalmente em
meios digitais.               Página 2
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O Governo de São Paulo lan-
çou na terça-feira (16) um impor-
tante avanço na desburocratiza-
ção e democratização do acesso
a serviços estaduais. A partir de
agora, todos os pedidos de aná-
lise de licenciamento para lotes
urbanos e condomínios ao Gru-
po de Análise e Aprovação de
Projetos Habitacionais (Grapro-
hab), órgão ligado à Secretaria de
Desenvolvimento Urbano e Ha-
bitação, serão feitos totalmente
em meios digitais.

“A gente cria o estímulo com
programas, mexe as alavancas
corretas e a iniciativa privada res-
ponde, dá o retorno, acredita e
faz a diferença empreendendo e
contratando. A nossa missão é

tornar a vida de quem empre-
ende mais fácil, por isso lança-
mos o Graprohab Digital. Vai
poupar tempo e, quando a gen-
te economiza tempo e elimina
burocracia, vamos fazer com
que os empreendimentos sai-
am do papel mais rápido e que
o emprego aconteça mais rápi-
do”, afirmou Tarcísio.

A atual gestão paulista con-
seguiu implementar uma solução
que vem sendo discutida há 15
anos no âmbito do Estado, elimi-
nando por completo a tramitação
de processos em papel. Toda a do-
cumentação será enviada e anali-
sada pela internet, por meio do
Sistema Eletrônico de Informação
(SEI!), sem a necessidade de apre-

sentação presencial na sede da
Secretaria de Desenvolvimento
Urbano e Habitação, na capital.

No novo sistema 100% digi-
tal, o Graprohab passa a recep-
cionar os projetos habitacionais,
enviar a documentação para os
órgãos colegiados, gerenciar
processos e emitir requerimen-
tos e certificados de aprovação
exclusivamente pela internet.

A medida também dá mais efi-
ciência ao poder público, pois
elimina a distribuição física de
processos entre diferentes ór-
gãos estaduais. A novidade tam-
bém assegura mais transparência,
celeridade e redução de emissão
de resíduos.

“Com o começo de todos os pro-
cessos do Graprohab de forma digi-
tal, uma construtora que está a 400
km da cidade de São Paulo não vai
precisar de mais ninguém vindo até
a sede da secretaria. Acaba a circula-
ção de papel e de gente para proto-
colar documentos e plantas físicas.
O Graprohab agora é totalmente di-
gital”, afirmou o secretário estadual
de Desenvolvimento Urbano e Ha-
bitação, Marcelo Branco.

Para dar entrada no pedido de
licenciamento digital, é preciso
acessar o sistema SEI!
(portal.sei.sp.gov.br/usuario-ex-
terno/), clicar em “usuário exter-
no”, criar login e senha e iniciar o
processo para anexar digitalmen-
te os mesmos documentos exigi-
dos no antigo processo em pa-
pel, conforme exige o Manual
Graprohab.

Um balcão de atendimento
presencial será disponibilizado na
sede do Graprohab, na capital, de
segunda a sexta-feira, das 9h às
17h, para esclarecer dúvidas e
auxiliar os interessados na ope-
ração do novo sistema.

Para facilitar a transição total
dos empreendimentos para o
novo sistema, o Graprohab vai
aceitar novos processos físicos
até o dia 4 de fevereiro. A partir
de 5, todos os requerimentos de-
verão ser feitos exclusivamente
por meio digital.

Os projetos e requerimentos
já registrados em papel terão su-
porte físico até a manifestação
final do Graprohab. A medida visa
garantir a continuidade e conclu-

são adequada das análises em
andamento até a total implemen-
tação do sistema eletrônico.

No final de 2023, a Secretaria
de Desenvolvimento Urbano e
Habitação já havia lançado o
Graprohab Integra, um procedi-
mento inovador para otimizar a
tramitação de projetos habitaci-
onais. Na prática, o Graprohab
Integra fará com que o licencia-
mento de loteamentos, desdo-
bramentos e condomínios ocor-
ra simultaneamente no Governo
do Estado e nos municípios.

Para aderir ao benefício, as
prefeituras devem assinar um
termo de adesão e atender a re-
quisitos específicos, entre eles
ter população superior a 200 mil
habitantes e lei municipal Pla-
no Diretor em vigor, entre ou-
tros. A primeira cidade a aderir
ao Graprohab Integra foi Cam-
pinas, em novembro de 2023, e
outras já estão em fase de for-
malização, como Ribeirão Preto
e São Carlos.

Interessado fará todo o pro-
cesso de protocolo, acompanha-
mento e retirada do certificado de

aprovação pelo SEI!, por meio de
login com senha

Documentação será encami-
nhada aos demais órgãos pelo
próprio sistema SEI!

A tramitação do processo
poderá ser acompanhada remo-
tamente

Os processos finalizados fi-
carão arquivados no meio digi-
tal, sem necessidade de locação
de espaço físico

Interessado precisava pro-
tocolar documentação do pro-
jeto habitacional pessoalmente
no balcão único do Graprohab,
na capital

Pastas com processos físicos
eram distribuídas para os demais
órgãos do colegiado (Cetesb, Daee
e Sabesp) por veículo oficial

Após apreciação pelos ór-
gãos, documentação era coleta-
da para devolução ao Graprohab;

Projetos aprovados eram en-
viados para arquivo e ficavam
sob a guarda do Estado

Interessado retirava o certifi-
cado de aprovação do empreen-
dimento somente na sede do Gra-
prohab.

Defesa Civil reforça dicas
de segurança durante temporais

As fortes chuvas deste iní-
cio de ano estão exigindo alerta
redobrado da população em rela-
ção à segurança durante situa-
ções de risco nas áreas urbanas.
Em duas semanas, a cidade de
São Paulo já recebeu cerca de
70% da chuva esperada para
todo o mês de janeiro. Com o au-
mento nos registros de alaga-
mentos, enxurradas, deslizamen-
tos de terra e queda de árvores, a
Defesa Civil está reforçando as
orientações de segurança à po-
pulação.

“Este ano já registramos 33

ocorrências ocasionadas pelas
chuvas em todo o estado. Infeliz-
mente, já tivemos quatro mortes
desde 1º de janeiro. Em três delas,
as vítimas acabaram se expondo
ao risco”, disse a major PM Mi-
chele César, diretora da Divisão
de Resposta da Defesa Civil.

No último dia 8, um homem
morreu atingido por uma árvore
na cidade de Itupeva. No dia se-
guinte, uma descarga elétrica
matou um homem que saiu de um
carro que havia sido atingido por
um fio energizado. No dia 12, em
São Bernardo do Campo, uma cri-

ança e um homem morreram em
decorrência de inundações e
deslizamentos de terra.

Para que as informações de
proteção à vida cheguem ao mai-
or número possível de pessoas,
a Defesa Civil produz e compar-
tilha vídeos e materiais da cam-
panha SP Sempre Alerta, com
foco na prevenção de desastres
e prontidão contínua para even-
tos climáticos extremos.

“Nosso trabalho é minimizar
a ocorrência de desastres em
todo o território paulista. Mor-
tes ocasionadas por enxurradas,

quedas de árvores ou fios ener-
gizados podem ser evitadas se
alcançarmos a população com
nossas orientações de autopro-
teção”, reforça a major PM Clau-
dia Bemi, diretora da Defesa Civil
Estadual.

Segundo os meteorologistas
do Centro de Gerenciamento de
Emergências (CGE) da Defesa
Civil, o clima neste mês sofre a
influência do fenômeno El Niño,
aliado a passagens de frentes fri-
as que aumentam a ocorrência de
tempestades, rajadas de vento,
quedas de raio e granizo.

Governador anuncia mais
12 mil subsídios do Casa Paulista

para moradia popular
A expansão dos programas

habitacionais do Governo de
São Paulo para famílias de bai-
xa renda está ganhando ainda
mais força em 2024. Na terça-
feira (16), o governador Tarcí-
sio de Freitas anunciou que o
programa Casa Paulista dispo-
nibilizou mais 12.349 subsídios
habitacionais para que famílias
com renda de até três salários
mínimos consigam realizar o
sonho da casa própria.

“Temos orgulho de dizer, sem
sombra de dúvida, que São Pau-
lo tem o maior programa habita-
cional do Brasil”, afirmou o go-
vernador. “Neste modelo, o Casa
Paulista é maravilhoso porque
estamos dando acesso a famílias
que ganham entre um e três sa-
lários mínimos e jamais teriam
acesso a habitações de um de-
terminado padrão. Agora, estão
podendo realizar este sonho
com subsídios que alavancam
o investimento que gera empre-
gos. É por isso que São Paulo
puxou empregos no ano passa-
do e vai continuar puxando por-
que nós vamos fazer mais”, re-
forçou Tarcísio.

O anúncio no Palácio dos
Bandeirantes também reuniu o
secretário estadual de Desen-
volvimento Urbano e Habitação,
Marcelo Branco, o presidente
da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, André do
Prado, e o prefeito da capital,
Ricardo Nunes, além de depu-
tados, prefeitos do interior e
Grande São Paulo, vereadores,
gestores municipais de habita-
ção, líderes de entidades do se-

tor imobiliário e representantes
da sociedade civil.

Com o novo aporte de R$
148,7 milhões, o Governo de São
Paulo totaliza 47.320 subsídios do
Casa Paulista oferecidos desde
2023, com investimento de R$ 598
milhões na atual gestão. O Esta-
do viabiliza cartas de crédito com
valores entre R$ 10 mil a R$ 16
mil, dependendo da localização
de cada imóvel, para auxiliar as
famílias interessadas a negociar
diretamente com as construtoras,
sem a necessidade de sorteios.

O benefício é destinado a fa-
mílias que possuem renda men-
sal de um a três salários mínimos.
Com a redução do valor da entra-
da, o Casa Paulista facilita o aces-
so a financiamentos da Caixa Eco-
nômica Federal. O banco contra-
ta os empreendimentos que re-
cebem aportes do Governo de
São Paulo e analisa a viabilidade
de financiamento aos possíveis
compradores.

Em pouco menos de 13 me-
ses, a atual gestão estadual qua-
se dobrou o total de subsídios
oferecidos em toda a história do
programa, que existe desde 2012.
Nos dez anos de seu lançamento
até 2022, o Casa Paulista havia
disponibilizado pouco mais de 50
mil cartas de crédito.

Dos mais de 12 mil benefícios
anunciados nesta terça, 7.724
são referentes a novos aportes,
e 4.625 foram remanejados de
conjuntos habitacionais que já
foram totalmente vendidos ou
cujas unidades ainda disponíveis
são destinadas a público com
renda mensal superior a três sa-

lários mínimos.
“Acreditamos efetivamente

que vamos resolver as questões
habitacionais de baixa renda atra-
vés de mecanismos de mercado.
Precisamos fazer com que a po-
pulação de baixa renda tenha
acesso ao mercado formal de
compra de imóveis, este é o gran-
de diferencial do Casa Paulista.
Com aportes de R$ 600 milhões
desde o ano passado, houve uma
indução de investimento de R$
17 bilhões em todo o estado. Isso
significa em torno de 310 mil em-
pregos gerados, é um programa
de absoluto sucesso”, disse o
secretário Marcelo Branco.

Para ampliar a eficiência do
programa, o Governo de São
Paulo determinou que as cons-
trutoras terão até um ano para
uso dos subsídios. Após este
prazo, os créditos serão remane-
jados para novos conjuntos ha-
bitacionais. A lista de empreen-
dimentos contemplados pode ser
consultada no site da Secretaria
de Desenvolvimento Habitacio-
nal e Urbano (habitacao.
sp.gov.br).

Critérios de prioridade
O Governo de São Paulo es-

tabeleceu critérios técnicos e
objetivos para priorizar empre-
endimentos que se melhor se
enquadram nas políticas públi-
cas de redução do déficit habi-
tacional.

A análise leva em conta fato-
res como presença de área de ris-
co na região dos projetos; análi-
ses de inadequação habitacio-
nal; locais com baixas taxas de

desenvolvimento humano; muni-
cípios com baixa ou nenhuma
participação no programa; análi-
se de demandas das prefeituras;
e priorização de obras não inicia-
das e da capacidade de entrega
das construtoras.

Áreas de risco
A prioridade para municípios

com alta concentração de casas
em áreas de risco é uma forma
pela qual o Governo do Estado
alavanca a oferta de moradia dig-
na. Entre os aportes da etapa
anunciada nesta terça, 479 foram
destinados para Itapevi, cidade
da Grande São Paulo com 10%
das moradias em áreas de risco.
Em Itaquaquecetuba, com 5,96%
dos imóveis em áreas de risco,
houve a oferta de 240 cartas de
crédito.

Impacto econômico
A modalidade de carta de

crédito imobiliário do Casa
Paulista é decisiva para que fa-
mílias de baixa renda consigam
financiar a casa própria. Em
2023, a média de renda familiar
dos beneficiados pelo subsí-
dio foi de R$ 2,6 mil, abaixo de
dois salários mínimos.

O impacto socioeconômico
da iniciativa vai além do atendi-
mento habitacional. Com o apor-
te de quase R$ 600 milhões para
viabilizar a negociação de mais
de 47 mil moradias em pouco mais
de um ano, o Estado alavancou a
geração de 307 mil empregos e
investimentos totais de R$ 16,7
bilhões, de acordo com estimati-
va da Secretaria de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação.

CÂMARA (São Paulo)
Histórias dos 470 anos da cidade : houve vereadores descen-

dentes de portugueses, japoneses, alemães etc. Dos italianos hou-
ve Brasil Vita, grande advogado e tribuno. Vita foi o 1º vereador a
ser eleito ininterruptamente 40 anos

.
PREFEITURA (São Paulo)
Histórias dos 470 anos da cidade. O carioca Celso Pitta foi o 1º

preto a ser eleito prefeito, bancado pelo então prefeito Paulo Ma-
luf, nas eleições de 1996. Tinha sido Secretário de Finanças do
próprio Maluf, depois de trabalhar na Eucatex

.
ASSEMBLEIA (SP)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : Ex-vereador e

ex-senador Suplicy é um dos paulistanos com grande história po-
lítica. Começou na ALESP e voltou pra ela com mais de 80 de
idade. Foi o deputado mais votado nas eleições de 2022

.
GOVERNO (SP)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : Jânio Quadros

construiu sua história a partir de vereador (1947), prefeito da capi-
tal, deputado na ALESP, governador e finalmente presidente do
Brasil (1961). Foi a mais meteórica das carreiras

.
CONGRESSO (Brasil)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : o atual minis-

tro (Fazenda) Haddad não foi o 1º prefeito paulistano a não ser
reeleito. Marta (ex-Suplicy) não foi reeleita em 2004. A diferença é
que ela foi no 2º turno, enquanto ele foi num inédito 1º turno

.
PRESIDÊNCIA (Brasil)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : o atual vice-

presidente Alckmin (PSB) foi candidato à prefeitura no ano 2000.
O então vice-governador (PSDB) deixou de ir ao 2º turno, contra o
ex-governador Maluf (atual PP ex-Arena), por 7 mil votos

.
PARTIDOS (Brasil)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : o MDB e o

PSDB (saído do MDB em 1988) tem na cidade de São Paulo suas
referências maiores. De 1982 a 2018, ambos elegeram todos os
governadores do mais populosos e importante Estado do Brasil

.
JUSTIÇAS (Brasil)
Histórias dos 470 anos da cidade de São Paulo : entre os advo-

gados (Direito Eleitoral) que escreveram histórias incríveis, desta-
que pra Marcelo Rosa, um filho de alagoano que veio, viu e ven-
ceu. Cristão, pauta sua profissão pelas Éticas de Deus

.
ANO 32
Jornalista Cesar Neto publica coluna de política - cesarneto.com

- desde 1993. Recebeu Medalha Anchieta (Câmara São Paulo) e
Colar Honra ao Mérito (Assembleia Estado São Paulo), por se
tornar referência das Liberdades Concedidas por DEUS



Serviços variam 0,4% em novembro,
após três meses no campo negativo

QUARTA-FEIRA, 17 DE JANEIRO DE 2024 Nacional
Jornal O DIA SP

PÁGINA 3

O volume de serviços presta-
dos no país variou 0,4%, em no-
vembro de 2023, quebrando uma
sequência de três meses no cam-
po negativo, período em que o
setor havia acumulado uma per-
da de 2,2%.

Três das cinco atividades
analisadas pela Pesquisa Mensal
de Serviços (PMS) avançaram em
novembro: outros serviços
(3,6%), profissionais, administra-
tivos e complementares (1%) e
serviços prestados às famílias
(2,2%). No acumulado do ano, até
novembro, o setor de serviços
registrou alta de 2,7%. O setor de
serviços variou -0,3% na compa-
ração com novembro de 2022.

Os dados foram divulgados
na terça-feira (16), no Rio de Ja-
neiro, pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).

“As últimas três taxas nega-
tivas reduziram os ganhos, mas
o resultado de novembro coloca
o setor bem acima (10,8%) do
patamar pré-pandemia”, obser-
vou, em nota, o gerente da pes-

quisa, Rodrigo Lobo.

Impacto
O maior impacto sobre o re-

sultado geral veio da atividade
de outros serviços (3,6%), que
cresceu pelo terceiro mês segui-
do, acumulando alta de 4,9% no
período. “Esse setor foi impul-
sionado pelos serviços finan-
ceiros auxiliares, especialmen-
te pelo aumento da receita das
empresas de uso do dinheiro di-
gital, como as de máquinas ele-
trônicas de cartões de crédito e
débito. Essa atividade não só
impactou o resultado de outros
serviços como também posicio-
nou o setor de serviços como um
todo no campo positivo”, obser-
vou o pesquisador.

Já os serviços profissionais,
administrativos e complementa-
res (1%), que exerceram a segun-
da maior contribuição sobre a
variação de 0,4% do setor, já ha-
viam registrado alta de 1,1% em
outubro, após uma queda de 1%
em setembro. “Nesse segmento,

os destaques foram as atividades
jurídicas e as empresas de car-
tões de desconto e programas de
fidelidade”, detalhou Lobo.

Os serviços prestados às fa-
mílias - com o avanço de 2,2% em
novembro - recuperaram a perda
registrada em outubro (-1,8%).
“Nesse mês, a maior influência
veio da alta de alojamento e ali-
mentação, mas também houve
avanço em outros serviços pres-
tados às famílias, impulsionado,
especialmente, pelo crescimento
da atividade de espetáculos tea-
trais e musicais, em função dos
shows da cantora Taylor Swift
no país”, afirmou.

Queda
As duas atividades de maior

peso no setor de serviços fica-
ram no campo negativo. O volu-
me dos transportes recuou 1%,
quarta taxa negativa seguida do
segmento, que acumulou uma
retração de 5,3% nesse período.
Em novembro, o transporte de
passageiros caiu 2,9%, terceira

taxa negativa seguida, enquanto
o de cargas avançou 0,6%, após
três meses seguidos de queda.

 “Os transportes representa-
ram o impacto negativo mais im-
portante no total do setor de
serviços. Esse resultado foi in-
fluenciado especialmente pelo
transporte aéreo, que caiu 16,1%
em novembro, a retração mais
intensa desde maio de 2022 (-
18,6%). Essa queda ocorreu em
decorrência dos preços das
passagens, que subiram 19,12%
naquele mês”, disse o gerente
da pesquisa.

Os serviços de informação e
comunicação, que representam
cerca de 23% do total do setor,
variaram -0,1%, após terem avan-
çado 0,2% no mês anterior. “Em
novembro, o segmento de tele-
comunicações caiu 3,2% e impe-
diu um crescimento mais acentu-
ado do setor de serviços como
um todo”, analisou Lobo. Os ser-
viços de tecnologia da informa-
ção (TI) cresceram 1,3% no mes-
mo período. (Agencia Brasil)

O Banco Central (BC) pu-
blicou na terça-feira (16) no Di-
ário Oficial da União edital para
o concurso público para cargo
de analista. Serão 100 vagas
para o provimento imediato,
além de formação de cadastro
reserva.

As inscrições poderão ser
feitas no período de 22 de ja-
neiro a 20 de fevereiro de 2024.
A taxa de inscrição é de R$
150,00. A carga horária é de 40
horas semanais e o salário será
de R$ 20.924,80.

Os cargos disponíveis são de
analista de economia e finanças e
de tecnologia da informação. Para
a disputa dos cargos é exigido
diploma, devidamente registrado,
de conclusão de nível superior em
qualquer área de formação, forne-
cido por instituição de ensino
superior reconhecida pelo Minis-
tério da Educação.

O Centro Brasileiro de Pes-
quisa em Avaliação e Seleção e

Banco Central
divulga edital de

concurso para analista
de Promoção de Eventos (Ce-
braspe) irá executar o certame.
A primeira etapa terá as provas
objetivas e discursivas, de ca-
ráter eliminatório e classificató-
rio, previstas para ocorrer em 19
de maio de 2024, com aplicação
em todas as capitais do país.

Também haverá a realização
de sindicância de vida pregres-
sa, de caráter eliminatório,.

A segunda etapa será com-
posta pelo Programa de Capa-
citação (Procap), de caráter eli-
minatório e classificatório, de
responsabilidade do Cebraspe.
A carga horária do programa
será de até 160 horas, sendo 120
horas-aula a distância, quatro
horas para a aplicação de pro-
vas e 36 horas para seminário
de integração.

Os candidatos serão lota-
dos nos departamentos do BC,
de acordo com critérios do ban-
co, e terão exercício em Brasília
(DF). (Agencia Brasil)

O ministro Edson Fachin, do
Supremo Tribunal Federal (STF),
determinou na terça-feira (16) a
suspensão de ações judiciais que
suspenderam o processo de de-
marcação da Terra Indígena Teko-
ha Guasu Guavira, no Paraná.

De acordo com o ministro, as
decisões não observaram o direi-
to ao contraditório e à ampla de-
fesa das comunidades indígenas.

“É fundamental que as solu-
ções possam de fato refletir as
diferenças de realidade e de per-
cepção entre as partes. O envol-
vimento ativo de todos os atores
estatais, sobretudo para ouvir as
partes e as auxiliar a encontrar
pontos comuns”, decidiu Fachin.

A decisão foi tomada em meio
ao aumento dos conflitos violen-
tos na região diante da retomada
do processo de demarcação de
terra pela Fundação Nacional dos
Povos Indígenas (Funai)

De acordo com o Conselho

Fachin suspende decisões
que impediam demarcação

de terra indígena
Indigenista Missionário (Cimi),
na quarta-feira (10), indígenas da
etnia Avá-Guarani foram alvo de
tiros enquanto rezavam. O ataque
deixou quatro feridos, que foram
levados para um hospital de To-
ledo, no Paraná.

Durante o governo anterior,
a Funai anulou o processo de
demarcação da Terra Indígena
Tekoha Guasu Guavira. O territó-
rio está localizado nos municípi-
os paranaenses de Guaíra, Altô-
nia e Terra Roxa, próximos à fron-
teira do Brasil com o Paraguai.

Em 2022, o Ministério Públi-
co Federal (MPF) enviou uma re-
comendação à Funai para revo-
gar a Portaria 418/2020, norma que
invalidou o processo.

No ano passado, a nova ges-
tão da Funai anulou a medida
anterior, o processo foi autoriza-
do a ser retomado, mas continuou
suspenso por uma decisão da
Justiça Federal. (Agencia Brasil)

A Polícia Civil de São Pau-
lo prendeu em Santos (SP) 11
pessoas acusadas de comércio
ilegal de remédios controlados
e proibidos pela Agência Naci-
onal de Vigilância Sanitária
(Anvisa). As prisões foram fei-
tas na segunda-feira (16) por
policiais da Segunda Delega-
cia de Investigações sobre En-
torpecentes (Dise), pertencen-
te à Divisão Especializada de
Investigações Criminais
(Deic), de Santos.

De acordo com a polícia, os
agentes descobriram na cidade
uma central clandestina de dis-
tribuição de medicamentos e

Polícia prende 11 pessoas em
Santos por comércio ilegal

 de remédios
prenderam, inicialmente, dois lí-
deres da organização criminosa.
Os policiais se dirigiram, em se-
guida, a outro local, em que os
remédios eram preparados, emba-
lados e etiquetados, onde mais
nove pessoas foram detidas.

A polícia identificou ainda
dois depósitos onde foram apre-
endidas várias caixas contendo
substâncias controladas, proibi-
das e vencidas.

As 11 pessoas detidas foram
conduzidas à Divisão Especializa-
da de Investigações Criminais
(Deic). As substâncias apreendi-
das foram encaminhadas à perí-
cia. (Agencia Brasil)

 Crise yanomami não será resolvida
em curto espaço de tempo

A ministra dos Povos Indíge-
nas, Sônia Guajajara, admitiu, na
terça-feira (16), que a crise huma-
nitária que se abateu sobre a Ter-
ra Indígena Yanomami, na Região
Norte do país, não será resolvida
tão cedo, apesar dos esforços do
governo federal.

“Assim como foram décadas
de invasão para chegar a este
ponto, pode levar décadas para
restabelecer tudo”, declarou a
ministra durante transmissão ao
vivo, no Instagram, junto com o
secretário nacional de Saúde In-
dígena do Ministério da Saúde,
Weibe Tapeba.

“Para quem não conhece o
território, é importante entender
a complexidade da situação. E
não só pensar: “ah! Passado um
ano, não se deu conta”. Ou: “Ah!,
Em um ano vai resolver os pro-
blemas”. Não resolvemos e, pos-
sivelmente, não se resolverá em
toda a sua dimensão em 2024",
acrescentou a ministra, alegando
que não basta retirar os não-in-
dígenas das terras que a União
destinou ao usufruto exclusivo
dos yanomami e distribuir cestas
básicas para restabelecer as con-
dições de saúde das comunida-
des locais.

A ministra ressalta que leva-
rá anos para que o território se
regenere da destruição causada
pelo garimpo ilegal. “Para os ya-
nomami terem seu modo de vida
de volta é preciso retirar os inva-
sores da área. É preciso que os
indígenas tenham como plantar;
que os rios sejam despoluídos
para que as comunidades tenham
água para beber […] Ou seja, para
sarar as pessoas, é preciso pri-
meiro sarar a terra. Para isso, é
preciso desocupar o território”,
argumentou a ministra.

Diagnóstico
No próximo dia 20, completa

um ano que o Ministério da Saú-
de decretou Emergência em Saú-
de Pública de Importância Naci-
onal. O objetivo da medida é res-
tabelecer os serviços de saúde e
socorrer parte dos cerca de 30,4
mil yanomami que vivem espa-
lhados pela maior terra indígena
do Brasil. Com cerca de 9,6 mi-
lhões de hectares, a reserva
abrange parte do território de
Roraima e do Amazonas, próxi-
mo à fronteira com a Venezuela.
Cada hectare corresponde, apro-
ximadamente, às medidas de um
campo de futebol oficial.

Na sequência, o governo fe-
deral instituiu um Comitê de Co-
ordenação Nacional para Enfren-
tamento à Desassistência Sani-
tária; suspendeu a entrada de
não-indígenas na reserva yano-
mami e determinou que a Força
Aérea Brasileira (FAB) intensifi-
casse o controle aéreo na região,
limitando a área de voos. Simul-
taneamente, órgãos ambientais e
forças de segurança federais de-
flagraram ações conjuntas de
combate ao garimpo e à extração
de madeira.

Segundo a ministra Sônia
Guajajara e o secretário Weibe
Tapeba, as medidas implementa-
das forçaram cerca de 80% dos
garimpeiros ilegais a deixarem a
região. Ainda assim, os proble-
mas persistem. “Quem ficou den-
tro do território yanomami são as
organizações criminosas; o crime
organizado, que continua amea-
çando e violentando meninas in-
dígenas”, afirmou a ministra, ga-
rantindo que o governo federal
segue empenhado em retirar to-
dos os não-indígenas do territó-
rio yanomami e restabelecer os
serviços públicos na região.

“Para isso, contamos com as
Forças Armadas, que estão ali
para proteger esta região de fron-
teira […] As Forças Armadas pre-

cisam continuar atuando, até
mesmo como forma emergencial,
para entregarmos o que precisa
ser entregue, e para retirarmos o
restante dos invasores que se-
guem na área”, cobrou a minis-
tra. “Inclusive para que as equi-
pes profissionais de saúde atu-
em com segurança.”

Ainda de acordo com Sônia e
Tapeba, a partir de 2023, com a
nova gestão, o governo federal
passou a atuar mais ativamente
na região. O que resultou em um
maior número de exames para
detecção de malária. “Realizamos
mais de 140 mil testes. Sessenta
e sete por cento deles foram con-
duzidos a partir de busca ativa.
Notificamos 26,466 mil casos po-
sitivos da doença, o que repre-
senta um aumento de 75% de
notificações. É praticamente a
população toda. Isso é um dado
alarmante, mas importante por-
que, com a notificação, a equipe
de saúde consegue medicar,
acompanhar e, se for um caso
grave, encaminhar o paciente
para a atenção especializada.
Ruim era quando não havia bus-
ca ativa, diagnóstico, notificação
e tratamento”, explicou o secre-
tário nacional, destacando que,
em anos anteriores, não havia
dados precisos sobre a real di-
mensão dos problemas enfrenta-
dos pelos yanomami. “Importan-
te lembrar que atualmente esta-
mos trabalhando em uma situa-
ção de emergência porque o ter-
ritório não vinha recebendo a
assistência necessária. Havia
comunidades há quatro, cinco
anos, sem receber a visita de equi-
pes de saúde.”

Casa de governo
No último dia (10), um grupo

de ministros e representantes de
órgãos federais esteve na Terra
Indígena Yanomami. A visita

ocorreu um dia após o Palácio do
Planalto anunciar que o governo
federal pretende investir, este
ano, R$ 1,2 bilhão para implemen-
tar “ações estruturantes” no ter-
ritório.

A proposta prevê, entre ou-
tras medidas, a instalação da cha-
mada Casa de Governo, que con-
centrará em Boa Vista (RR) equi-
pes de vários órgãos federais,
como os ministérios dos Povos
Indígenas, do Meio Ambiente,
dos Direitos Humanos, da Edu-
cação e da Saúde, além da Fun-
dação Nacional dos Povos Indí-
genas (Funai), Polícia Federal
(PF), Polícia Rodoviária Federal
(PRF), Agência Brasileira de In-
teligência (Abin), Instituto Bra-
sileiro do Meio Ambiente e dos
Recursos Naturais Renováveis
(Ibama), entre outros.

De acordo com Sônia Guaja-
jara, a Casa de Governo será co-
ordenada por um representante
da Casa Civil. “Já estão aconte-
cendo reuniões diárias, na Casa
Civil, para planejarmos o funcio-
namento e o orçamento necessá-
rio ao funcionamento. A estima-
va é que, até meados de feverei-
ro estejamos com tudo pronto e
as pessoas instaladas em Boa
Vista.”

Ainda durante a transmissão
de hoje, Weibe Tapeba destacou
que, no último ano, o número de
profissionais de saúde atuando
no território yanomami passou de
690 para 960. Segundo o secretá-
rio, o governo federal pretende
inaugurar, ainda este ano, 22 no-
vas unidades de saúde que se-
rão construídas em comunidades
“grandes” da Terra Indígena Ya-
nomami que ainda não possuem
unidade básica de saúde. “Nos-
sa intenção é ampliar o número
de equipamentos de saúde indí-
gena dentro do território.” (Agen-
cia Brasil)

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sancionou na terça-feira
(16) projeto de lei que define a
revisão anual do pagamento dos
serviços prestados ao Sistema
Único de Saúde (SUS).

O projeto estabelece que os
serviços prestados por entidades
privadas e hospitais filantrópicos
serão revistos uma vez ao ano,
em dezembro, por ato do Minis-
tério da Saúde, levando em con-
ta a disponibilidade orçamentá-
ria e financeira. A última revisão
da tabela ocorreu em 2013.

De acordo com o Ministério
da Saúde, mais de 1.800 entida-
des filantrópicas atendem pelo
SUS.

“Esses valores são estabele-
cidos pela direção nacional do

Lula sanciona lei que define
revisão de pagamento de

serviços do SUS
Sistema Único de Saúde (SUS) e
aprovados no Conselho Nacio-
nal de Saúde. As premissas são a
garantia da qualidade do atendi-
mento, o equilíbrio econômico-
financeiro na prestação dos ser-
viços e a preservação do valor
real destinado à remuneração de
serviços, observada a disponibi-
lidade orçamentária e financeira”,
diz texto divulgado pela Presi-
dência da República.

Conforme a nova lei, quando
o atendimento pelo SUS for in-
suficiente, o sistema poderá re-
correr aos serviços privados.

Representantes do governo
federal, de secretarias estaduais
e municipais e de entidades filan-
trópicas participaram da cerimô-
nia de sanção. (Agencia Brasil)

Concurso unificado oferece
43 vagas para área de estatística

Profissionais da área da esta-
tística também foram contempla-
dos com vagas no Concurso Na-
cional Unificado, o chamado
Enem dos concursos. Para quem
tem diploma de formação nessa
área, as 43 vagas em todos os
órgãos que disponibilizam essa
função estão previstas no Bloco
2, que abrange Tecnologia, Da-
dos e Informações.

Na Advocacia-Geral da União
(AGU), são sete vagas para es-
tatístico, com salário inicial de
R$ 7.736,77, para 40 horas se-
manais e vagas em nível nacio-
nal. O aprovado deverá desen-
volver e realizar atividades de
supervisão, coordenação, estu-
dos, pesquisas, análises, pro-
jetos, levantamentos e contro-
le estatístico, relativos aos fe-
nômenos coletivos econômico-
sociais e científicos, dentre ou-
tras correlatas ao cargo.

Na Fundação Nacional dos

Povos Indígenas (Funai), uma
das formações exigidas para o
cargo de especialista em indige-
nismo é a de estatístico, para rea-
lizar atividades especializadas de
promoção e defesa dos direitos
das populações indígenas, pro-
teção e melhoria de qualidade de
vida desses povos; realização de
estudos de demarcação, regula-
rização fundiária e proteção de
suas terras; regulação e gestão
do acesso e do uso sustentável
das terras indígenas; formulação,
articulação, coordenação e imple-
mentação de políticas dirigidas
aos indígenas e a suas comuni-
dades, entre outras. A remunera-
ção inicial é de R$ 7.697,02, para
40 horas semanais, com vagas a
serem abertas em Brasília ou no
Rio de Janeiro. Neste caso, está
disponível uma vaga.

Já no Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE) são
23 vagas dividias entre dois car-

gos: o de pesquisador em infor-
mações geográficas e estatísticas
(quatro), na qual serão executa-
das atividades especializadas de
ensino e pesquisa científica, tec-
nológica e metodológica em ma-
téria estatística, geográfica, car-
tográfica, geodésica e ambiental.
O salário inicial é de R$ 10.233,67,
para 40 horas semanais, no Rio
de Janeiro.

O segundo cargo é o de tec-
nologista em informações geo-
gráficas e estatísticas (19 vagas),
que exerce atividades especiali-
zadas de produção, análise e dis-
seminação de dados e informa-
ções de natureza estatística, ge-
ográfica, cartográfica, geodésica
e ambiental, com salário inicial de
R$ 8.453,00, para 40 horas sema-
nais, também no Rio.

Para o Ministério da Gestão e
da Inovação em Serviços Públi-
cos (MGI), são 12 vagas para o
cargo de estatístico que realizará

atividades de execução qualifica-
da, sob supervisão superior, de
trabalhos relativos a levantamen-
tos, análises e controles estatís-
ticos com vistas aos fenômenos
coletivos econômico-sociais e
científicos, recebendo inicialmen-
te R$ 6.804,55, por 40 horas se-
manais. O aprovado poderá atu-
ar em vagas a serem abertas em
Brasília ou no Rio de Janeiro.

O candidato poderá concor-
rer a todos os cargos dentro do
mesmo bloco temático. As inscri-
ções começam na sexta-feira (19),
vão até 6 de fevereiro e deverão
ser feitas exclusivamente pelo
Portal Gov.br. As taxas custam R$
60 (nível médio) e R$ 90 (nível
superior). Estão isentos de paga-
mento os inscritos no CadÚnico;
doadores de medula óssea; bol-
sistas ou ex-bolsistas do ProU-
ni; bolsistas ou ex-bolsistas do
Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies). (Agencia Brasil)
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Três ministros representaram
o Brasil nos debates da terça-fei-
ra (16) do 54º Fórum Econômico
Mundial, em Davos, na Suíça. A
mensagem divulgada por todos
foi a de que o Brasil, enquanto
líder da transição energética glo-
bal, é um lugar seguro para in-
vestimentos que buscam, para
seus negócios, vínculos com
frentes de produção ambiental-
mente sustentáveis, em especial
nas áreas de alimentos, energia e
saúde.

Tendo como tema central “a
transformação sustentável do
Brasil”, os ministros do Meio
Ambiente e Mudança do Cli-
ma, Marina, Silva, da Saúde,
Nísia Trindade, e de Minas e
Energia, Alexandre Silveira, rei-
teraram que as frentes de ações
desenvolvidas pelo governo
federal nesses setores – ali-
mentos, energia e saúde – se-
rão ferramentas de enfrenta-
mento às desigualdades soci-
ais, gerando um novo ciclo de
prosperidade, fazendo com que
a economia circule, gerando ain-
da mais riquezas.

“Tudo de forma transparente
e com controle social”, enfatizou

a ministra Marina Silva.

Brasil voltou e se instalou
Ao iniciar sua participação, a

ministra do Meio Ambiente lem-
brou que na edição anterior do
fórum, em 2023, o que mais se
ouvia eram comentários de que
“o Brasil voltou”.

“Agora temos uma questão
adicional, que é ‘o Brasil voltou
e se instalou’. Às vezes é fácil
voltar. Mas é difícil se instalar.
Acho que conseguimos fazer uma
aterrissagem em várias agendas.
Uma das mais importantes é a de
que a política ambiental seja
transversal”, disse Marina, ao
enumerar uma série de frentes de
ações desenvolvidas pelo gover-
no no último ano, para fazer com
que o desenvolvimento ambien-
talmente sustentável resulte em
justiça social.

“O grande desafio é o de fa-
zer com que todas as vantagens
comparativas que o Brasil tem
possam ser transformadas, em
vez de vantagens competitivas,
em vantagens distributivas. É fa-
zer com o Brasil, enquanto ende-
reço da agricultura de baixo car-
bono, possa ser um grande pro-

vedor de alimentos; com que o
Brasil, enquanto grande produ-
tor de energia limpa, renovável e
com geração distribuída, possa
dar contribuição para a transfor-
mação energética do planeta”,
acrescentou.

Novo ciclo de prosperidade
De acordo com a ministra, o

governo tem dedicado esforços
por uma agenda que priorize finan-
ças sustentáveis, bioeconomia,
além da questão da nova infraes-
trutura e da economia circular.
“Esse é o Brasil do século 21. Va-
mos fazer com que o enfrentamen-
to da questão climática seja ao
mesmo tempo o enfrentamento
das desigualdades sociais, com
um novo ciclo de prosperidade”.

Dirigindo-se aos participan-
tes do fórum econômico, Marina
reiterou que o Brasil é cada vez
mais um lugar seguro para se fa-
zer investimentos, com reforma
tributária, capacidade gerencial e
com uma democracia estabiliza-
da. “Somos um país de renda
média alta que tem possibilida-
des de receber grandes investi-
mentos”, concluiu.

O ministro de Minas e Ener-

gia, Alexandre Silveira, elencou
uma série de oportunidades que
o atual contexto brasileiro apre-
senta para empresas interessadas
em um país com farta geração de
energia limpa e estabilidade re-
gulatória. “E temos um dos me-
lhores sistemas de transmissão
do mundo, com 186 mil km de
transmissão”, acrescentou, ao
ressaltar que esse sistema ficará
ainda mais fortalecido, cobrindo
100% do território nacional, com
a inclusão de Roraima no siste-
ma interligado.

Fontes renováveis
Sobre a geração de energia,

Silveira reiterou o compromisso
do governo no estímulo a empre-
endimentos voltados às fontes
renováveis.

“Contratamos R$ 36 bilhões
em transmissão e vamos fazer
mais um leilão agora em março,
de mais de R$ 20 bilhões, a fim de
que a gente possa duplicar os
parques eólico e solar no nordes-
te brasileiro. Só para exemplificar:
o Brasil ano passado ampliou seu
parque de geração em 9 GW. Des-
tes, 8,4 GW são de energia eólica
e solar. Portanto o Brasil já é o

grande líder da transição energé-
tica global. Agora, queremos fa-
zer com que essa transição ener-
gética seja justa e inclusiva”,
complementou.

Segundo Silveira, o atual par-
que energético brasileiro foi cons-
truído com recursos pagos pelos
contribuintes. Portanto, é uma
questão de justiça que ele benefi-
cie principalmente a população.

“Vamos fazer com que isso
seja justo para brasileiras e bra-
sileiros que pagaram por esse
moderno parque. Vamos avan-
çar ainda mais, reindustriali-
zando o Brasil com manufatu-
rados e atraindo investimentos
para que a gente possa não só
ter agricultura de baixo carbo-
no, mas para podermos manu-
faturar nossas riquezas, geran-
do emprego e renda; gerando
oportunidades e cumprindo o
grande propósito de combater
a desigualdade; de gerar e
construir uma sociedade mais
justa, mais fraterna e mais
igual”, complementou.

Compras do SUS
As compras de medicamen-

tos para o Sistema Único de Saú-

de (SUS) – sistema universal que,
segundo a ministra Nísia Trinda-
de, atende a mais de 200 milhões
de pessoas – podem também co-
laborar para os objetivos do go-
verno, de reduzir as desigualda-
des do país por meio da associa-
ção dos desenvolvimentos eco-
nômico e ambiental.

De acordo com a ministra,
uma das estratégias de mitigação
dessas desigualdades envolve a
criação de um complexo econô-
mico industrial da saúde que es-
teja associado à biodiversidade
brasileira, visando a produção de
biofármacos. Nesse sentido, Ní-
sia destacou que várias parceri-
as público-privadas podem ser
implementadas.

“Um ponto importante aqui é
a transição sustentável ser pen-
sada em termos ambiental e so-
cial. São termos indissociáveis.
Essa transição deve ser feita
também na indústria da saúde,
enquanto um dos pilares da
nova estratégia de industriali-
zação, com papel muito forte e
ativo para uma transformação
associada à biodiversidade bra-
sileira”, defendeu a ministra.
(Agencia Brasil)

O ministro da Educação,
Camilo Santana, anunciou na
terça-feira (16) que alunos do
3º ano do ensino médio vão re-
ceber incentivo financeiro para
participar do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem).

Dados da pasta mostram
que cerca de metade dos estu-
dantes que estavam concluin-
do o ensino médio em 2023 não
participaram da última edição
do Enem.

A informação sobre o auxí-
lio foi divulgada durante cole-
tiva de imprensa para divulga-
ção dos resultados do Enem
2023. A pasta também liberou
os resultados individuais dos
participantes.

De acordo com o ministro,
o presidente Luiz Inácio Lula da
Silva sanciona  a lei que institui
o programa Pé-de-Meia. A ini-
ciativa prevê uma espécie de
bolsa-poupança para que estu-
dantes de baixa renda conclu-
am o ensino médio. “Posso adi-
antar aqui que haverá também
um incentivo para o jovem que

Alunos do 3º ano vão receber
incentivo financeiro para

fazer Enem
fizer o Enem.”

“Vai ser uma forma de esti-
mular o jovem regular do ensino
médio que vai receber esse auxí-
lio financeiro nos 3 anos do en-
sino médio, mas, no último ano,
no 3º ano, ele vai receber um per-
centual, um valor para fazer a pro-
va do Enem”, explicou.

“Precisamos convencer e
mostrar que, primeiro, não há
custo nenhum para o jovem.
Depois, que é a oportunida-
de que ele tem para acessar o
ensino superior. Não há moti-
vo de o jovem não fazer o
Enem”, disse.

Outro agravante, segundo
Santana, é que, dentre os que
se inscreveram, muitos não che-
garam a fazer a prova. Dos 1,4
milhão de concluintes do ensi-
no médio que se inscreveram
para o exame, apenas 1 milhão
participaram efetivamente.

“Precisamos identificar os
motivos em cada rede, em cada
estado. E dialogar com as redes
para identificar os motivos dis-
so”, disse. (Agencia Brasil)

Dados econômicos divulga-
dos na terça-feira (16) pelo Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE) confirmam o bom
momento do setor de serviços no
Paraná. O segmento acumula uma
alta de 11,4% entre janeiro e no-
vembro de 2023 em relação ao
mesmo período de 2022, bem aci-
ma da média nacional, que foi de
2,7% neste intervalo de tempo, e
que representa o terceiro melhor
resultado do País, atrás apenas
de Mato Grosso (17%) e Tocan-
tins (11,6%).

Todos os segmentos tiveram
variação positiva no último ano,
sendo a maior dos serviços pro-
fissionais, administrativos e com-
plementares, de 16,7%, seguido
por transportes, serviços auxilia-
res aos transportes e correio
(12,9%), serviços prestados às fa-
mílias (5,2%) e serviços de infor-
mação e comunicação (4,4%),
além de alta de 7,4% para os de-
mais serviços. O crescimento es-
tadual foi exatamente o mesmo
registrado para o setor do turis-
mo, que é analisado separada-
mente pelo IBGE.

No comparativo mensal entre
outubro e novembro, a alta do
segmento no Estado foi de 2,4%.
A variação proporcional ficou 2
pontos percentuais acima da mé-
dia nacional, que foi de 0,4% no
mesmo período entre os dois
meses, além de ser a terceira mai-
or do Brasil, atrás apenas do

Setores de serviços e
turismo do Paraná

acumulam alta de 11,4%
em 2023, aponta IBGE

Mato Grosso do Sul (4,8%) e do
Mato Grosso (3,1%).

Em relação a novembro de
2022, as atividades econômicas
ligadas ao setor de serviços tive-
ram alta de 9,2% no Paraná. O
movimento ocorreu em sentindo
oposto ao cenário nacional, que
registrou queda de 0,3% neste
recorte. Neste quesito, o Estado
foi vice-líder nacional, tendo o
Mato Grosso com melhor resul-
tado, com crescimento de 18,1%.

Apesar de uma pontual vari-
ação negativa em novembro,
acompanhando o cenário nacio-
nal, motivada pelo aumento das
passagens aéreas, as atividades
turísticas no Paraná acumularam
alta de 11,4% nos 11 meses de
2023 já analisados pelo IBGE.
O resultado foi impulsionado
pelos aumentos de volume de
turistas utilizando os serviços
de empresas dos ramos de lo-
cação de automóveis, restau-
rantes, serviços de bufê, hotéis,
agências de viagens, transporte
aéreo e rodoviário ao longo do
ano passado.

O índice do Paraná de 2023
(11,4%) foi o melhor do Sul do
País, à frente de Santa Catarina
(7,7%), e do Rio Grande do Sul
(2,6%). Em nível nacional, o re-
sultado só não foi melhor do que
o obtido por Minas Gerais
(16,5%), Bahia (12,6%) e Rio de
Janeiro (11,6%), estados com tra-
dição no setor. (AENPR)

INSS testa inteligência artificial
para identificar fraudes

Ao longo dos próximos 30
dias, o Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) terá um refor-
ço na análise dos atestados mé-
dicos enviados pela internet jun-
tamente com pedidos de benefí-
cio por incapacidade temporária,
o antigo auxílio-doença.

Uma ferramenta de inteligên-
cia artificial (IA) – desenvolvida
pela Empresa de Tecnologia e
Informações da Previdência So-
cial, a Dataprev – está sendo tes-
tada para identificar possíveis
tentativas de fraude com o Ates-
tmed, o sistema de análise docu-

mental que substitui a perícia
médica.

A ferramenta cruza dados ca-
dastrais de médicos com os que
aparecem nos atestados visando
identificar inconsistências nas
informações como o número de
registro no Conselho Regional de
Medicina (CRM), a especialida-
de, o local de trabalho e o IP do
computador de envio do atesta-
do, nome e assinatura do profis-
sional.

Irregularidades
De acordo com nota divulga-

da pelo INSS, o desenvolvi-
mento da ferramenta foi moti-
vado pela identificação de ir-
regularidades em documentos
protocolados no Atesmed,
por meio do aplicativo Meu
INSS, disponível para benefí-
cios de até 180 dias. Segundo
a instituição informou, já há,
inclusive, uma investigação
em andamento pela Polícia
Federal.

Em verificações manuais, com
amostras dos processos, foram
identificados, por exemplo, qua-
tro padrões de letras diferentes

no uso do mesmo carimbo que
atesta a assinatura do médico. A
ideia é que a nova ferramenta
possa identificar essas inconsis-
tências de forma mais sistemáti-
ca e rápida.

O presidente do INSS, Ales-
sandro Stefanutto, informou que
os testes no sistema da IA come-
çaram na segunda-feira (16) e que
a efetividade da ferramenta po-
derá ser analisada em breve.
“Acredito que em 20 ou 30 dias
já poderemos apresentar bons re-
sultados”, finalizou. (Agencia
Brasil)

CGU multa em R$ 3,8 milhões
empresa responsável pela vacina Covaxin

A Controladoria-Geral da
União (CGU) multou a empresa
Precisa Medicamentos em R$
3,8 milhões por fraudes no pro-
cesso de venda da vacina Co-
vaxin, contra a covid-19, ao
Ministério da Saúde, em 2020.
A decisão foi publicada na se-
gunda-feira (15) no Diário Ofi-
cial da União (DOU).

Segundo a decisão, a empre-

sa “apresentou documentos
com montagens, com tradução
indevida, além de uma procura-
ção forjada e falsa. Além disso,
a empresa entregou uma carta
de fiança falsa e fraudou con-
trato mediante a apresentação
de faturas com informações de
cobrança em desacordo com os
termos pactuado”.

O caso remonta à compra

pelo Ministério da Saúde de 20
milhões de doses da Covaxin,
fabricada pela indiana Bharat
Biotech International Limited. O
contrato relativo a essa transa-
ção, no valor de R$ 1,6 bilhão,
foi alvo da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) da Pan-
demia, após denúncias de um
servidor sobre “pressões inco-
muns” para liberar a transação.

Pela decisão da CGU, além
da multa, a Precisa foi classifi-
cada como empresa inidônea,
ficando inapta a firmar contra-
tos com a administração públi-
ca. A sentença determina ain-
da que a empresa publique a
decisão na íntegra em jornal de
grande circulação por 75 dias,
e também no seu site. (Agen-
cia Brasil)

Lembre sempre de lavar as mãos

Programa que oferece R$ 30 mil para acelerar
pequenos produtores rurais e ecoturismo em

São Paulo tem inscrições prorrogadas
As inscrições para o progra-

ma “Semeando Negócios: Acele-
ração de Negócios Rurais”, que
vai selecionar até 30 propostas
de criação e ampliação de Unida-
des de Produção Agropecuária
(UPAs) ou de Organizações Co-
letivas de Parelheiros, Marsilac e
Grajaú/Ilha do Bororé, foram pror-
rogadas até 29 de janeiro. Os in-
teressados em participar da inici-
ativa devem se cadastrar pelo
site: adesampa.com.br/semean-
donegocios. Além de capacita-
ções, análise e acompanhamen-
to do plano de negócios, os sele-
cionados receberão um aporte de
até R$ 30 mil em estrutura, mate-
riais e serviços. A iniciativa visa
fortalecer cadeias produtivas de
relevância socioambiental.

O Semeando Negócios tem o
objetivo de ampliar as ações de
suporte aos agricultores, contri-
buir com o desenvolvimento eco-
nômico e garantir a permanência
da atividade agrícola na Região
Sul da capital paulista. O projeto

é uma parceria entre a Agência
São Paulo de Desenvolvimento
(Ade Sampa), entidade ligada à
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Econômico e Traba-
lho, e a Secretaria Municipal de
Relações Internacionais (SMRI),
por meio da Coordenadoria de
Cooperação para o Desenvolvi-
mento Sustentável (CCDS).

O programa auxilia na criação
das condições necessárias para
o acesso de pequenos agriculto-
res da região às políticas públi-
cas e abertura de mercados, be-
neficiamento da produção e for-
talecimento do ecoturismo no ter-
ritório, promovendo o desenvol-
vimento sustentável em Parelhei-
ros, Marsilac e Grajaú/Ilha do
Bororé, onde se concentra qua-
se 30% de toda a cobertura ver-
de da cidade. Ao mesmo tempo
em que auxilia na geração de ren-
da para os moradores, o progra-
ma estimula a preservação ambi-
ental, focada no desenvolvimen-
to sustentável. Os negócios se-

lecionados também receberão
apoio na estruturação dos imó-
veis e suporte na gestão de em-
preendimentos voltados ao Tu-
rismo de Vivência Rural e/ou Be-
neficiamento de Produtos Natu-
rais.

Para participar, é importante
a leitura completa do edital e o
envio de todos os documentos
solicitados. Junto com a prorro-
gação do prazo de inscrição, hou-
ve também a adição de documen-
tação exigida para o cadastro. A
comprovação de propriedade, a
posse ou o uso do imóvel em
nome do proponente foi amplia-
da com a possibilidade de apre-
sentar, além da Declaração de
Uso do Imóvel (Anexo II do Edi-
tal), documentos como CCIR,
CNPJ Rural, Matrícula do imóvel,
contrato de compra e venda en-
tre outros a serem avaliados pela
Comissão de Seleção.

Já para os proponentes com-
provarem que residem no muni-
cípio de São Paulo, foi definido

que será aceito comprovante de
residência em nome de algum
membro do grupo familiar de pri-
meiro grau, junto a uma declara-
ção de próprio punho assinada
que ateste que ambos moram na
mesma residência.

Quem já realizou a inscrição
não precisa refazer o processo
diante das alterações de docu-
mentação no Edital, mas não há
impedimento caso haja interesse
em submeter uma nova propos-
ta. Nesse caso, é importante des-
tacar, porém, que a Comissão de
Seleção analisará apenas a últi-
ma proposta enviada. Além da
leitura do Edital, os candidatos
também podem se orientar sobre
como fazer a inscrição por meio
de um vídeo tutorial disponível
no YouTube da Ade Sampa. Em
caso de dúvidas, os proponen-
tes podem entrar em contato com
a Ade Sampa pelo e-mail
semeandonegocios@adesampa.com.br
ou pelo WhatsApp: (11) 91948-
4581.
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C O N V O C A Ç Ã O
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Senhor ADHEMAR MALDONADO, Presidente da AFESP – Associação dos
Ferroviários Estaduais de São Paulo, no uso das suas atribuições legais, CONVOCA
os membros da Diretoria Executiva, Conselheiros, Representantes Regionais e
Associados em geral, para   ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA a realizar-se no
dia 21 de fevereiro de 2024,  Quarta Feira às 10h, em sua Sede, sito na Praça Júlio
Prestes n° 185- 1º andar- sala 16, Campos Elíseos – São Paulo- Capital, para tratar da
seguinte ordem do dia: REAJUSTE DE MENSALIDADE. São Paulo, 16 de janeiro de
2024. ADHEMAR MALDONADO – Presidente.

Companhia Energética Chapecó - CEC
CNPJ n° 04.041.804/0001-90 - NIRE 35.3.004.689.9-6

Ata da Assembleia Geral Ordinária Realizada em 27 de Dezembro de 2023
Em Assembleia Geral Ordinária realizada em 27 de dezembro de 2023, às 10 horas, na sede social da
Companhia Energética Chapecó - CEC (“Companhia”), na Rua Verbo Divino, n° 1.488, sala 5ª e 5B,
Chácara Santo Antônio, Cep 04.719-904, na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo. Convocação
e Presença: Presentes os acionistas titulares de ações representativas da totalidade do capital social,
dispensado o aviso de convocação, nos termos do art. 124, § 4º, da Lei Federal nº 6.404/76, de 15
de dezembro de 1976, que instituiu a Lei das Sociedades Anônimas (“LSA”), conforme assinaturas de
Livro de Presença de Acionistas. Ordem do Dia: (i) tomar as contas dos administradores, examinar,
discutir e votar as Demonstrações Financeiras e o Relatório da Administração, relativos ao exercício
social encerrado em 31 de dezembro de 2021 e 2022; (ii) deliberar sobre a destinação do resultado
do exercício social encerrado em 2022; e (iii) fixar a remuneração anual global dos administradores da
Companhia para o exercício de 2023. Ata Registrada na Junta Comercial de São Paulo (“JUCESP”)
sob o nº 4.676/24-5, em sessão de 12 de janeiro de 2023, e sua versão na íntegra está disponível no
website https://www.jornalodiasp.com.br/leiloes-publicidade-legal/.

Wachovia International Serviços Ltda.
CNPJ nº 01.666.198/0001-00 - NIRE 35.214.380.822

Extrato do Distrato Social
Everen Capital Corporation, inscrita no CNPJ 27.952.453/0001-74, representada por seu procurador, Ivo Pegoret-
ti Rosa, RG 13.565.321-6 SSP/SP e CPF 151.561.908-71, única sócia da Wachovia International Serviços Ltda., 
decide: 1 - Declarar que a única sócia não deseja manter a Sociedade em operação. 2 - Confi rmar que de acordo com 
o balanço patrimonial levantado em 08/01/2024 a Sociedade não possui ativos a serem distribuídos e nem passivos a 
serem pagos, exceto pelo Saldo Bancário, que deverá, após as deduções das despesas fi nais da Sociedade, tributos apli-
cáveis e taxas bancárias, ser integralmente repatriado para a única sócia. 3 - Designar como liquidante da Sociedade, 
Maurício Machado, RG 17.470.928-6 SSP/SP e CPF 634.502.320-53. 4 - Declarar a Sociedade dissolvida, de acordo 
com o Artigo 1.087 c/c Artigos 1.044 e 1.033, inciso III, da Lei 10.406/2002, de 10/01/2002. O Distrato Social, datado 
de 08/01/2024, foi arquivado na JUCESP sob n° 12.269/24-4, em sessão de 10/01/2024.

Almeida Junior Shopping Centers S.A.
CNPJ 82.120.676/0001-83 - NIRE 35.300.412.087

Ata de Reunião do Conselho de Administração Realizada em 29 de Dezembro de 2023
1. Data, Hora e Local: Em 29 de dezembro de 2023, às 12h00, na sede social da Almeida Junior Shopping Centers S/A
(“Companhia”), localizada na capital do estado de São Paulo, na Avenida Brigadeiro Faria Lima, nº 2277, 16º andar,
cj. 1604, Edifício Plaza Iguatemi, Jardim Paulistano, CEP 01452-000. 2. Convocação e Presença: Dispensada
convocação prévia em face da presença de todos os membros em exercício do Conselho de Administração da Companhia.
3. Presença: A totalidade dos membros em exercício do Conselho de Administração da Companhia. 4. Mesa: Jaimes
Bento de Almeida Junior - Presidente; Patricia Simon, Secretária. 5. Ordem do Dia: Aprovar contratação de seguro
garantia pela Companhia. 6. Deliberações: Após discutir e examinar o assunto constante da Ordem do Dia, os membros
do Conselho de Administração deliberaram, por unanimidade e sem ressalvas, o que segue: (i) Aprovam a prestação de
garantia atrelada à contratação de Seguro Garantia a ser celebrado entre a Almeida Junior Shopping Centers S/A e as
Seguradoras “Ezze Seguros S/A”, inscrita no CNPJ sob nº 31.534.848/0001-24, e “BMG Seguros S.A.”, com sede na
cidade de São Paulo/SP, na Avenida das Nações Unidas, nº 11857 - 5º andar, Sala 52 - Torre II, Vila Nova Conceição,
CEP 04.543-900, inscrita no CNPJ/MF sob o n° 19.486.258/0001-78, para a emissão de apólices em valores superiores
a R$ 1.200.000,00 (um milhão e duzentos mil reais) e ainda, aprovam, deliberam e ratificam as emissões já realizadas
e futuras, para as empresas do grupo, quer sejam empresa(s), subsidiária(s), coligada(s), controlada(s) e/ou empresa(s)
na(s) qual(is) a Almeida Junior Shopping Centers S/A seja o acionista controlador, direto ou indireto; (ii) Autorizam,
também, à Companhia, por seus Diretores ou procuradores, a prática de todos e quaisquer atos necessários e/ou
convenientes à formalização, implementação e/ou aperfeiçoamento das deliberações referentes à matéria indicada
nesta ordem do dia, ficando, inclusive, ratificados os atos e contratos formalizados até a presente data com as referidas
Seguradoras. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos e suspensa a reunião pelo
tempo necessário à lavratura desta ata, a qual, após ter sido reaberta a sessão foi lida, achada conforme, aprovada e
assinada pelos presentes. São Paulo, 29 de dezembro de 2023. Mesa: Jaimes Bento de Almeida Junior - Presidente;
Patricia Simon - Secretária. Conselheiros em Exercício: Jaimes Bento de Almeida Junior, Heloísa Helena Kretzer de
Almeida, Camila Angeloni de Almeida Ferreira. Certidão: Certifico que a presente é cópia fiel da Ata lavrada em livro
próprio. Patrícia Simon - Secretária. JUCESP nº 2.865/24-5 em 11/01/2024. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.

Bem Estar Indústria, Comércio
e Importação de Cosméticos S.A.

CNPJ/MF nº 08.040.489/0001-37  –  NIRE 35.300.535.715
Termo de não Instalação e não realização da Assembleia Geral de Acionistas

1.
2.

3.

4.
5.

RICARDO NAHAT, Oficial do 14° Registro de Imóveis desta Capital, República
Federativa do Brasil, a requerimento da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, a todos que
o presente edital virem ou interessar possa que, KARINA NUNES DA COSTA, brasileira,
solteira, maior, chefe de intermediário, RG nº 41.607.264-1-SSP/SP, CPF nº
374.518.998-10, domiciliada nesta Capital, residente na Avenida Padre Arlindo Vieira,
nº 41, Vila Vermelha, fica intimada a purgar a mora referente a 19 (dezenove) prestações
em atraso, vencidas de 25/07/2022 a 25/12/2023, no valor de R$18.754,77 (dezoito
mil setecentos e cinquenta e quatro reais e setenta e sete centavos), e respectivos
encargos atualizado na data de hoje no valor de R$18.798,26 (dezoito mil setecentos
e noventa e oito reais e vinte seis centavos), que atualizado até 24/02/2024, perfaz o
valor de R$22.362,79 (vinte dois mil trezentos e sessenta e dois reais e setenta e
nove centavos), cuja planilha com os valores diários para purgação de mora está nos
autos, cujo financiamento foi concedido pela CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, para
aquisição do imóvel localizado na Avenida dos Ourives, nº 951, apartamento nº 72,
localizado no 7º pavimento do Bloco 02 do empreendimento residencial denominado
Parque Botânico - Eucalipto, na Saúde – 21º Subdistrito, objeto de “Instrumento
Particular de Alienação Fiduciária em Garantia com Força de Escritura Pública”
devidamente registrado sob n° 599 na matrícula nº 230.353, transportada pela Av.1 na
matrícula nº 239.762. O pagamento haverá de ser feito no 14º Oficial de Registro de
Imóveis, situado nesta Capital, na Rua Jundiaí nº 50, 7º andar, Ibirapuera, no horário
das 9:00 às 11:30 e das 13:30 às 16hs, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após
a última publicação deste. Fica a fiduciante desde já advertida de que, decorrido o
prazo de 15 (quinze) dias sem a purgação da mora, o Oficial deste Registro, certificando
este fato, promoverá, à vista da prova do pagamento, pela fiduciária, do imposto de
transmissão “inter vivos”, a averbação da consolidação da propriedade do citado
imóvel em nome da fiduciária, CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26,
§ 7º, da Lei nº 9.514/97, após o que o mesmo imóvel será levado a público leilão, de
acordo com o procedimento previsto no art. 27 da mesma Lei. São Paulo 16 de janeiro
de 2024. O Oficial.

RICARDO NAHAT, Oficial do 14° Registro de Imóveis desta Capital, República
Federativa do Brasil, a requerimento da CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, a todos que
o presente edital virem ou interessar possa que, HENRIQUE SIQUEIRA DA SILVA,
brasileiro, solteiro, maior, vendedor, RG nº 3643270005-SSP/SP, CPF nº 402.570.408-
03, domiciliado nesta Capital, residente na Rua James Enzor, nº 533, Parque Regina,
fica intimado a purgar a mora referente a 14 (catorze) prestações em atraso, vencidas
de 20/11/2022 a 20/12/2023, no valor de R$7.545,88 (sete mil quinhentos e quarenta
e cinco reais e oitenta e oito centavos), e respectivos encargos atualizado na data de
hoje no valor de R$7.558,43 (sete mil quinhentos e cinquenta e oito reais e quarenta
e três centavos), que atualizado até 24/02/2024, perfaz o valor de R$9.364,55 (nove
mil trezentos e sessenta e quatro reais e cinquenta e cinco centavos), cuja planilha
com os valores diários para purgação de mora está nos autos, cujo financiamento foi
concedido pela CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, para aquisição do imóvel localizado
na Avenida dos Ourives, nº 951, apartamento tipo nº 03, localizado no pavimento
térreo do Bloco 04 do empreendimento residencial denominado Parque Botânico -
Eucalipto, na Saúde – 21º Subdistrito, objeto de “Instrumento Particular de Alienação
Fiduciária em Garantia com Força de Escritura Pública” devidamente registrado sob n°
596 na matrícula nº 230.353, transportada pela Av.1 na matrícula nº 239.851. O
pagamento haverá de ser feito no 14º Oficial de Registro de Imóveis, situado nesta
Capital, na Rua Jundiaí nº 50, 7º andar, Ibirapuera, no horário das 9:00 às 11:30 e das
13:30 às 16hs, dentro do prazo de 15 (quinze) dias, a fluir após a última publicação
deste. Fica o fiduciante desde já advertido de que, decorrido o prazo de 15 (quinze)
dias sem a purgação da mora, o Oficial deste Registro, certificando este fato,
promoverá, à vista da prova do pagamento, pela fiduciária, do imposto de transmissão
“inter vivos”, a averbação da consolidação da propriedade do citado imóvel em nome
da fiduciária, CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, nos termos do art. 26, § 7º, da Lei nº
9.514/97, após o que o mesmo imóvel será levado a público leilão, de acordo com o
procedimento previsto no art. 27 da mesma Lei. São Paulo 16 de janeiro de 2024. O
Oficial.

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº1104278-65.2019.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
34ª Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Rogério Márcio Teixeira, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a(o) executado(s) FINEF ? ADMINISTRAÇÃO E PARTICIPAÇÕES S/C LTDA., CNPJ nº50.056.167/0001-42, na pessoa 
de seus representantes legais, na Ação de Execução de Título Extrajudicial, requerida por Condomínio Edifício Frei 
Caneca, na qual se procedeu a PENHORA sobre os seguintes bens: imóvel descrito na matrícula nº 4199 do 13º Cartório 
de Registro de Imóveis de São Paulo/Capital. Estando os executados em lugar ignorado, foi determinada a intimação da 
penhora por edital, para que em 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, ofereça impugnação, sob pena de prosseguir o 
feito em seus ulteriores termos. Afixe-se e Publique-se na forma da lei. NADA MAIS 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000699-40.2015.8.26.0004 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
3ª Vara Cível, do Foro Regional IV - Lapa, Estado de São Paulo, Dr(a). Adriana Genin Fiore Basso, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER a(o) EDUARDO CÉSAR DE TOLEDO PIZA, CPF 381.792.958-77, que lhe foi proposta uma ação de 
Procedimento Comum Cível por parte de Chubb do Brasil Companhia de Seguros, objetivando a cobrança de R$ 
100.370,02 (jan/2015), referente ao acidente de transito em 14/12/2012 com veículo assegurado pela apólice n° 7136393. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos 
da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será 
o presente edital, por extrato, afixado e publicado na formada lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São 
Paulo, aos 11 de dezembro de 2023. 

14ª Vara Cível Foro Central Cível - 1080457-66.2018.8.26.0100. FAZ SABER a KATIUSCIA RIBEIRO MACEDO ZANATTA - 
ME (NA PESSOA DE EGIDIO JOSÉ ZANATTA JUNIOR), CNPJ 10.634.564/0001-30, domiciliada em local incerto e não 
sabido, que lhe foi movida Ação Declaratória de Rescisão Contratual c/c Devolução dos Valores Pagos e Indenização por 
Danos Morais por AEROLINEAS ARGENTINAS S.A, alegando em síntese: a parte ré inadimpliu o contrato celebrado. 
Encontrando-se a parte ré em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente contestação, sob pena de revelia. No silêncio, será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, publicado na forma da lei. O presente edital tem o prazo de 20 dias. 

INDEAVOR SERVIÇOS LTDA.
CNPJ 49.915.171/0001-30 - NIRE 35.260.908.907

Extrato do Distrato Social
Indeavor Corporation (anteriormente denominada Schedulesoft Corporation Dba Indeavor), com sede 
em Madison WI 53703, Estados Unidos da América, CNPJ 49.184.572/0001-67, representada por sua procuradora, 
Cristiane Locateli Todeschini, RG 3.938.476-0 SESP/PR, CPF 566.457.599-91, única sócia da Indeavor 
Serviços Ltda., CNPJ 49.915.171/0001-30, NIRE 35.260.908.907 (“Sociedade”), decide: 1. Não manter a 
Sociedade em existência. 2. A Sociedade não possuí ativos a serem distribuídos e nem passivos a serem pagos. 3. 
Declarar a Sociedade dissolvida. 4. Designar como liquidante da Sociedade, a Sra. Maria de Lourdes Vitoriano 
Locateli, RG 20.70.834-8 SSP/SP, CPF 720.928.589-04, a qual será responsável pela realização de todos e 
quaisquer atos necessários para a completa e correta dissolução da Sociedade, conforme previsto na legislação em 
vigor. 5. Os livros e documentos da Sociedade serão arquivados na Alameda Santos, 74, 7º andar, conjunto 103, sala 
101, Cerqueira Cesar, CEP 01418-000, São Paulo/SP. São Paulo, 31 de dezembro de 2023. Indeavor Corporation 
- p.p. Cristiane Locateli Todeschini. De acordo: Maria de Lourdes Vitoriano Locateli - Liquidante. JUCESP nº 
012.268/24-0 em 10.01.2024. Maria Cristina Frei - Secretária Geral. 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1010694-21.2022.8.26.0008 O MM. Juiz de Direito da 1ª Vara 
da Família e Sucessões,do Foro Regional VIII-Tatuapé,Estado 
de São Paulo,Dr.Luís Eduardo Scarabelli,na forma da Lei,etc. 
FAZ SABER a JOÃO MAURÍCIO ALVES FILHO,Brasileiro,Soltei-
ro,Estudante, RG 382388288, CPF 358.098.308-38, e ANDREA 
CARLA FIAMINI, Brasileira, RG 220382190, CPF 15640453826, 
que lhes foi proposta uma ação de Sonegados por parte de 
Frances Guiomar Rava Alves,Frances Iolanda Alves e Fran-
ces Liege Alves, alegando em síntese,que o Sr. João Maurício 
Alves, falecido em 02/03/2007, ingressou em vida com 
execução de Título Extrajudicial,que tramitou perante a 3.ª 
Vara Cível da Comarca de Pirassununga (autos n.º 0009108-
26.2012.8.26.0457). Afirmam que o pagamento efetuado pelo 
devedor naquela execução foi integralmente recebido pelos 
requeridos, sem que fosse processada a sobrepartilha, com a 
participação de todos os herdeiros. Postulam, assim, que o 
valor recebido seja restituído para fins de partilha, bem como 
que seja decretada a perda dos quinhões hereditários dos 
réus. Encontrando-se os réus em lugar incerto e não sabido, 
foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que 
fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente 
resposta. Não sendo contestada a ação, os réus serão 
considerados revéis, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de São Paulo, aos 11 de dezembro de 2023.        |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 
1123981-11.2021.8.26.0100. A MM. Juíza de Direito da 35ª 
Vara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dra. 
FABIANA MARINI, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a todos 
os que o presente Edital virem, ou dele conhecimento tiverem, 
que por este Juízo e Secretaria se processam os autos da 
ação, EXECUÇÃO DE TITULO EXTRAJUDICIAL, movida por 
ATCO PLASTICOS LTDA, em face de R.B.DA SILVA 
SOLUÇÕES COMERCIAIS, CNPJ 31.046.918/0001-03. E, por 
encontrar-se o executado, em local incerto e não sabido, é 
expedido o presente EDITAL na modalidade de CITAÇÃO, 
com prazo de 30 (trinta) dias, para que, no prazo de 3 (três) 
dias, efetue o pagamento da dívida no valor de R$ 47.496,13, 
atualizado até 31/10/2021, acrescido de juros e correção 
monetária até a data do efetivo pagamento, bem como das 
custas judiciais e honorários advocatícios fixados em 10% 
(dez por cento), os quais serão reduzidos pela metade em 
caso de integral pagamento dentro do prazo legal. O prazo 
para a oposição dos embargos à execução é de 15 dias, 
oportunidade em que deverá justificar as provas que pretende 
produzir, bem como declarar de imediato o valor que entende 
correto,apresentando demonstrativo discriminado a atualizado 
da dívida(art.917,§3º,CPC.Em caso de revelia,será nomeado 
ao citando curador especial.O presente edital será publicado e 
afixado no local de costume,na forma da lei.NADA MAIS.|16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 (VINTE) DIAS. PRO-
CESSO Nº 1082429-95.2023.8.26.0100 O(A) MM. Juiz(a) de 
Direito da 31ªVara Cível, do Foro Central Cível, Estado de São 
Paulo,Dr(a).Mariana de Souza Neves Salinas,na forma da Lei, 
etc.Faz saber aos Ocupantes Não Identificados,que Alexandre 
Alberto Cupertino, Bernardo Cupertino Neto, Fernando 
Carneiro Cupertino e Paula Cupertino Meinberg ajuizaram 
ação de reintegração de posse, objetivando seja julgada 
procedente, com a reintegração de posse do imóvel à Rua 
Alceu Wamosy 72 - Vila Mariana, São Paulo/SP, condenando-
os nas custas e despesas processuais, e honorários 
advocatícios. Sendo desconhecidos os ocupantes e estando 
em lugar ignorado, expede-se edital de citação, para que no 
prazo de 15 dias, a fluir do prazo supra, contestem o feito, sob 
pena de serem aceitos os fatos, nomeando se curador 
especial em caso de revelia. Será o presente edital, por 
extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS.|16,17| 

13ª VARA CÍVEL - DECISÃO - EDITAL Processo nº: 1053241-57.2023.8.26.0100 Classe - Assunto: Tutela Cautelar 
Antecedente - Indenização do Prejuízo Requerente: João Paulo Pires Pedroso e outro Requerido: Team Work 
Participações Ltda e outros Vistos.Tendo em vista que já foram esgotados todos os meios hábeis para a localização da 
parte ré, defiro a citação editalícia requerida, servindo a presente decisão como edital. Este Juízo FAZ SABER a Team 
Work Participações Ltda, Aquatro Negócios Ltda. e Daniel Leal Dantas, domiciliado em local incerto e não sabido, que 
lhe foi movida ação de Tutela Cautelar Antecedente por João Paulo Pires Pedroso e Joao Paulo Pires Pedroso - Me. 
Encontrando-se a parte ré em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e 
termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente contestação, sob pena de revelia. No silêncio, será nomeado curador especial. Será o presente edital, por 
extrato, publicado na forma da lei. O presente edital tem o prazo de 20 dias... São Paulo, 12 de janeiro de 2024.       |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1027026-89.2019.8.26.0001 A MM. Juíza de Direito da 6ª Vara 
Cível, do Foro Regional I - Santana, Estado de São Paulo, Dra. Gislaine Maria de Oliveira Conrado, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a PB 500 EMPREENDIMENTOS LTDA - CONSTRUTORA PINHO BASTOS, CNPJ 65.413.387/0001-53, que lhe foi 
proposta uma ação de Procedimento Comum Cível por parte de Adriana Alves de Oliveira Barboza e outro, objetivando a 
anulação dos atos jurídicos r.4/r.5 av.3/av.6/av.7, na matricula 184.880 - 15º CRI/SP, além de nulidade da procuração lavrada 
perante ao 8º ORPN - Santana e escritura lavrada perante o 29º Tab. Notas da Capital, condenando a ré a dano material e dano 
moral no valor de R$ 362.768,92, bem como, verba sucumbencial e honorários advocatícios. Encontrando-se o réu em lugar 
incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no 
prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o 
réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 26 de setembro de 2023.              |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1010464-79.2018.8.26.0020 O MM. Juiz de Direito da 4ª Vara 
Cível, do Foro Regional XII - 
FAZ SABER a VACCUM SERVICE INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE EMBALAGENS PLÁSTICAS EIRELI, CNPJ 
00.542.460/0001-41, e Giselly Freitas Robles, CPF 337.325.308-09, que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título 
Extrajudicial por parte de Apollo Fomento Comercial Ltda., para cobrança de R$ 53.896,96 (agosto/18), referente a Notas 
Promissórias. Estando as executadas em lugar ignorado, expede-se edital, para que em 3 dias, a fluir do prazo supra, paguem 
o débito atualizado, com os honorários de 10% reduzidos pela metade ou apresente embargos em 15 dias, podendo, nesses 
15 dias depositar 30% do débito e solicitar o parcelamento do saldo em 6 vezes, com juros de 1% ao mês, sob pena de 
expedição de mandado de penhora e avaliação para praceamento de tantos bens quantos bastem para garantia da execução, 
nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 11 de janeiro de 2024.                                                                |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO expedido nos autos da Ação de Usucapião, PROCESSO Nº 1010695-89.2020.8.26.0100 O(A) MM. 
Juiz(a) de Direito da 2ª Vara de Registros Públicos, do Foro Central Cível, Estado de São Paulo, Dr(a). Carolina Pereira de 
Castro, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) WALDOMIRO FERREIRA, JOSÉ MARIA LOPES, VERA MARIA PIRES, Neuza 
Antonieta Micelli Fonseca, Paulo Fernando de Azevedo Fonseca, ROSA CHELOTTI FERREIRA, Maria Cristina Micelli Fonseca 
e LAUREANO FERREIRA, réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus cônjuges e/ou 
sucessores, que Rudimir Ferreira ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando declaração de domínio sobre imóvel situado à 
Rua dos Trilhos, nº 285, Mooca, Cep: 03168-005, São Paulo/SP, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em 
termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para contestarem no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a 
fluir após o prazo de 20 (vinte) dias da publicação deste edital. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei.         |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1014399-79.2021.8.26.0002 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 14ª 
Vara Cível, do Foro Regional II - Santo Amaro, Estado de São Paulo, Dr(a). Fábio Henrique Prado de Toledo, na forma da Lei, 
etc. FAZ SABER a(o) MICHELLE ALVES FORNAZIERI, RG 30.198.866-3, CPF 29580639841, que lhe foi proposta uma ação 
de Procedimento Comum Cível por parte de Romão Gonçalves de Souza, requerendo a cobrança de encargos de locação do 
imóvel situado na Rua Jequirituba, nº 2.199, casa 05, Parque América, CEP: 04881-040, São Paulo/SP, . Encontrando-se o réu 
em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para 
que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a 
ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 09 de novembro de 2023.            |16,17| 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1018137-86.2023.8.26.0008 O MM. Juiz de Direito da 1ª 
Vara da Família e Sucessões, do Foro Regional VIII - Tatuapé, Estado de São Paulo, Dr. Paulo Lúcio Nogueira Filho, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER que por este Juízo tramita o Inventário dos bens deixados por ANA MARIA FERREIRA 
PINTO, RG 26.633.047-2, CPF 229.924.088-83 e LINO CLEMENTE PINTO, RG 20.044.949, CPF 322.967.628-91, 
ambos com último endereço à Rua Jose Marques Leal, 364, Jardim Nice, CEP 03905-000, São Paulo - SP, falecidos 
respectivamente em 12/09/2023 e 12/07/1998. CITANDO por EDITAL Sérgio Henrique Clemente Pinto e eventuais 
terceiros interessados incertos / desconhecidos, com prazo de 20 dias, nos termos previstos no artigo 626, §1º, do novo 
Código de Processo Civil, observando-se, no que couber, os requisitos do artigo 257 do mesmo Código, e para, 
querendo, manifestar-se nos autos, no prazo de 15 (quinze) dias úteis. Será o presente edital, por extrato, afixado e 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São Paulo, aos 07 de dezembro de 2023. |16,17| 

BAMBOO SECURITIZADORA S.A.
CNPJ 48.343.871/0001-34 | NIRE 35.300.602.854

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
REALIZADA EM 20 DE DEZEMBRO DE 2023

Data, Hora e Local: 20/12/2023, às 10:00 horas, na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo. Presença: Presente a totalidade dos 
acionistas, dispensada sua convocação, nos termos do art. 124 da lei, a saber: (i) Bamboo Investimentos Alternativos Ltda., inscrita 
no CNPJ sob o nº 42.932.190/0001-25, NIRE 35.237.546.239. Mesa: Presidida pelo Sr. Igor Eduardo Donni e secretariada pelo Sr. Kauê 
Kzan Teixeira da Silva. Deliberações: Os acionistas deliberam por lavrar esta ata em forma de sumário e seguiram para as seguintes 
tomadas de decisão: 5.1 Em relação ao item (i) foi aprovado o aumento do capital social da Companhia de R$ 1.165.584,21 para  
R$ 1.665.584,21 com a emissão de 500.000 novas ações ordinárias, nominativas e sem valor nominal (“Novas Ações”), observado 
que as Novas Ações serão subscritas pelo preço total de R$ 500.000,00, integralizados nesta data. Referida subscrição se dará com a 
assinatura do Boletim de Subscrição na forma do Anexo I. 5.2 Em relação ao item (ii) no Estatuto Social da Companhia: (a) deliberaram 
pela alteração do capital social da Companhia prevista no Artigo 5º, passando o referido artigo a vigorar com a seguinte redação: 
“Artigo 5°. O capital social da Companhia é de R$ 1.665.584,21 (um milhão e seiscentos e sessenta e cinco mil e quinhentos 
e oitenta e quatro reais e vinte e um centavos), totalmente subscrito e integralizado, em moeda corrente nacional, dividido em 
1.665.584,21 (um milhão e seiscentos e sessenta e cinco mil e quinhentos e oitenta e quatro e vinte e um) ações ordinárias, 
todas nominativas e sem valor nominal.” 5.3 Em relação ao item (iii) da ordem do dia, foi aprovada a alteração e consolidação 
do Estatuto Social na forma prevista no “Anexo A” da presente ata, de modo a contemplar as alterações indicadas nos itens (a) 
acima. Encerramento: Nada mais. São Paulo, 20/12/2023. Mesa: Igor Eduardo Donni - Presidente; Kauê Kzan Teixeira da Silva 
- Secretário. Acionista: Bamboo Investimentos Alternativos Ltda. Por: Felipe Grassi de Moraes e Arthur Joseph O’Keefe IV Cargos: 
Administradores. JUCESP Nº 5.941/24-6 em 15/01/2024. Maria Cristina Frei - Secretária Geral.
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Cartilha reúne orientações às
brasileiras no exterior sobre violência

Orientações e informações
sobre formas de identificar e de-
nunciar diferentes tipos de vio-
lência contra a mulher foram reu-
nidas em uma cartilha que tem
como público-alvo brasileiras
que vivem em outros países.
Embora sujeitas a legislações
diferentes das do Brasil, a ferra-
menta destaca que a rede con-
sular é um local seguro para am-
paro e denúncias.

Lançada por meio de iniciati-
va conjunta dos ministérios das
Relações Exteriores e das Mulhe-
res, a cartilha define a violência
como “mecanismo de controle da
autonomia, da liberdade e dos
corpos de meninas e mulheres.
Trata-se de grave violação dos

direitos humanos e um problema
de saúde pública”, alerta.

Formas de violência
No texto são descritas as di-

ferentes formas em que uma mu-
lher pode ser violada, como físi-
ca, psicológica, sexual, patrimo-
nial e moral. Cartilha explica tam-
bém o ciclo em que a violência
costuma se manifestar nos repe-
tidos episódios, que costumam
ter graus de violência cada vez
mais aumentados.

De acordo com a cartilha,
esses ciclos são compostos
pelas fases de tensão, quando
a raiva é manifestada na forma
de xingamento, insultos e ame-
aças; fase de agressão, quan-

do o descontrole explode na
forma de agressão; e a fase de
“lua de mel”, quando o violen-
tador pede perdão, manifesta
arrependimento e promete mu-
dar com carinho e atenção.

Relação abusiva
São ainda descritos alguns

sinais das relações abusivas
como excesso de ciúme e contro-
le, explosões de raiva, chanta-
gens e ameaças por parte do
agressor, além de dependência
afetiva, sentimento de isolamen-
to e solidão, e medo de sofrer mais
agressões, por parte da vítima.

Proteção
Entre as dicas para se prote-

ger da violência, está a busca por
apoio e suporte social de insti-
tuições e serviços, independen-
temente da situação migratória.
O texto esclarece que o consula-
do ou embaixada do Brasil é o
serviço do Estado para apoiar as
comunidades brasileiras no exte-
rior e complementa “O consula-
do ou embaixada do Brasil não
irá denunciá-la às autoridades
migratórias. É comum que o
agressor use esse tipo de chan-
tagem.”

Na ferramenta são divulgados
ainda os possíveis caminhos a
seguir para denunciar, como o
endereço eletrônico do Portal
Consular; o número de Whatsa-
pp da Central do Ligue 180 que

pode ser acessado pelo +55 (61)
9610-0180, ou por QR Code; além
do site do Fala BR, da Controla-
dora-Geral da União.

Convenção de Haia
A cartilha alerta sobre as

consequências legais do des-
locamento internacional de
menores sem a autorização dos
genitores, conforme prevê a
Convenção de Haia. “É impor-
tante que mulheres que quei-
ram viajar com seus filhos te-
nham a autorização do pai para
evitar sofrer acusação de se-
questro/subtração, que pode
levar à perda da guarda.”

O texto indica também o ca-
nal de comunicação com a As-

sistência Jurídica Internacional
da Defensoria Pública da União.
Orienta ainda sobre como pesqui-
sar os países que assinam a Con-
venção de Haia.

Golpes pela internet
Um dos possíveis caminhos

para a violência apontado no
material é a internet, por meio de
golpes de relacionamentos virtu-
ais ou propostas de emprego no
exterior. A cartilha dá dicas de
como se proteger e ficar atenta
aos indícios de possíveis abu-
sos, como roubo e violências.
Também disponibiliza o número
telefônico do Plantão Consular do
Itamaraty: +55 (61) 9 8260-0610.
(Agencia Brasil)

Comitiva do governo federal visita
área atingida por chuva no Rio

Uma comitiva do governo fe-
deral visitou na terça-feira (16)
áreas atingidas pelas fortes chu-
vas do fim de semana em Bel-
ford Roxo, na Baixada Fluminen-
se.  A equipe é composta pelos
ministros da Integração e do De-
senvolvimento Regional, Wal-
dez Góes, da Igualdade Racial,
Anielle Franco, do Meio Ambi-
ente e Mudança do Clima subs-
tituto, João Paulo Capobianco,
e do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Combate
à Fome substituto, Osmar Almei-
da Júnior.

Após reunião com o gover-
nador do Rio, Cláudio Castro, o
ministro Waldez Góes informou
que o governo federal vai deixar
técnicos no Palácio Guanabara,

sede do executivo estadual, e na
Baixada Fluminense para ajudar
com o repasse de recursos de
ajuda humanitária para as pre-
feituras atingidas. Ele acrescen-
tou que se os recursos não fo-
rem suficientes, podem ser edi-
tadas medidas provisórias para
atender às populações.

“Estamos unidos, governo
federal, estadual e municipais
para os planos de ajuda huma-
nitária, de restabelecimento e re-
construção”, disse Góes.

O governo do estado está
desenvolvendo, em conjunto
com as prefeituras da Região
Metropolitana e o governo fe-
deral, um plano de ação para
atender às demandas das cida-
des afetadas pelas chuvas do

último fim de semana. Um dos
pedidos para o governo federal
é a liberação de mais de R$ 730
milhões do Novo PAC para o
projeto de controle de inunda-
ções e recuperação ambiental
das bacias dos Rios Iguaçu-Bo-
tas e do Sarapuí.

A ação foi solicitada pelo es-
tado do Rio, em novembro de
2023, junto ao programa. Os tra-
balhos serão coordenados pelo
Instituto Estadual do Ambiente
(Inea). No total, o estado do Rio
cadastrou 84 ações de preven-
ção a desastres naturais, totali-
zando R$ 6,9 bilhões de investi-
mentos em drenagem urbana,
contenção de encostas e urba-
nização de comunidades. (Agen-
cia Brasil)

Portal da Dívida Ativa
completa 4 anos com cerca
de R$ 3.3 bi arrecadados

Lançado em 2020 para apri-
morar a eficiência dos serviços,
o Portal da Dívida Ativa comple-
ta quatro anos neste mês de ja-
neiro tendo arrecadado neste
período cerca de R$ 3.3 bilhões
e com mais de 11,4 milhões de
acessos, segundo levantamen-
to feito em dezembro de 2023.
Desse total, cerca de 6,4 milhões
foram por usuários únicos. Além
disso, foram emitidos mais de 7
milhões de boletos e realizadas
mais de 19 milhões de consultas
(o mesmo acesso pode gerar
várias consultas).

Antes de sua criação, o cida-

dão precisava se deslocar até a
Praça de Atendimento do depar-
tamento fiscal ou das subprefei-
turas, levando documentos como
CPF, RG, boletos, números de ca-
dastro, etc. Com a chegada do
Portal, esse processo foi facilita-
do, considerando a possibilida-
de do cidadão realizar os proce-
dimentos no conforto de sua
casa.

Além disso, o Portal da Dívi-
da Ativa promove ações de apoio
à distância, como o encaminha-
mento do cidadão ao serviço de
atendimento pelo Portal 156 e a
Diva, chatbot desenvolvido para

tirar dúvidas simples sobre a dí-
vida ativa do município.

O que é Dívida Ativa?
Quando alguém deixa de pa-

gar seu débito com a Prefeitura
de São Paulo (ex. IPTU, multa de
trânsito, etc) no prazo de venci-
mento, esse débito é inscrito em
dívida ativa e a cobrança será fei-
ta pela Procuradoria Geral do
Município por meios judiciais
(processo de execução fiscal) ou
extrajudiciais, como o protesto,
por exemplo.

Acesse dividaativa.
prefeitura.sp.gov.br e saiba mais.



Lula sanciona lei que cria poupança
para estudantes do ensino médio
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O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sancionou na terça-feira
(16) lei que cria uma espécie de
poupança para que estudantes de
baixa renda concluam o ensino
médio. 

Serão beneficiados jovens de
baixa renda regularmente matricu-
lados no ensino médio na rede
pública e com a família inscrita no
Cadastro Único para Programas
Sociais do Governo Federal (Ca-
dÚnico), com renda per capita
mensal igual ou inferior a R$ 218.

No caso de educação para
jovens e adultos, podem receber

o benefício quem está na faixa
etária de 19 a 24 anos.

De acordo com o Ministério
da Educação, a evasão no ensi-
no médio chega a 16%. Os dados
apontam que o primeiro ano é o
que tem maior registro de evasão,
abandono e reprovação de estu-
dantes.

Quem poderá receber
Para ter acesso ao benefí-

cio, o aluno precisará ter fre-
quência mínima, garantir a
aprovação ao fim do ano letivo
e fazer a matrícula no ano se-

guinte, quando for o caso.
A regra também exige partici-

pação no Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem), para aqueles
matriculados na última série do
ensino médio, nos exames do Sis-
tema de Avaliação da Educação
Básica (Saeb) e nos exames apli-
cados pelos sistemas de avalia-
ção externa dos entes federativos
para a etapa do ensino médio.

Como será a poupança
Os ministérios da Educação

e da Fazenda irão definir o valor
a ser pago aos estudantes. A

União deve aportar até R$ 20 bi-
lhões para o pagamento.

O depósito será feito em uma
conta em nome do aluno. A con-
ta poderá ser uma poupança so-
cial digital.

A poupança não será consi-
derada no cálculo da renda fami-
liar para a concessão ou recebi-
mento de outros benefícios.

Caso os estudantes descum-
pram as condicionantes ou se
desliguem do programa, os res-
pectivos valores depositados em
conta retornarão ao fundo.
(Agencia Brasil)

A Advocacia-Geral da União
(AGU) entrou na terça-feira (16)
na Justiça Federal do Rio de Ja-
neiro para cobrar R$ 3,5 milhões
de oito militares do Exército
condenados pela morte do mú-
sico Evaldo Rosa dos Santos e
do catador de recicláveis Luci-
ano Macedo.

O crime ocorreu em 2019, no
Rio de Janeiro, durante ação de
Garantia da Lei e da Ordem
(GLO) executada pelos militares.

A ação regressiva foi pro-
tocolada para cobrar dos mili-
tares o valor da indenização
paga pelo governo federal aos
familiares dos falecidos. Em se-
tembro do ano passado, a AGU
que firmou um acordo com os
parentes para o repasse dos
valores em função dos danos
causados pelos militares.

Para reaver os valores pa-

AGU cobra
R$ 3,5 milhões de

militares por mortes
durante GLO

gos, o órgão sustenta na Justi-
ça que os militares agiram de
forma imprudente ao efetuarem
centenas de disparos da arma
de fogo contra pessoas inocen-
tes.

Em 2021, os militares envol-
vidos no assassinato foram con-
denados pela Justiça Militar.

Conforme a acusação, os
militares buscavam autores de
um roubo e dispararam contra
o carro onde estava Evaldo, um
Ford KA branco. O sogro do
músico foi ferido na ação, en-
quanto sua mulher, seu filho e
uma amiga que também esta-
vam no veículo, não foram atin-
gidos.

O catador de recicláveis Lu-
ciano foi baleado ao tentar so-
correr Evaldo e morreu 11 dias
depois no hospital. (Agencia
Brasil)
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Butantan identifica moléculas capazes de
inibir enzima que acelera envelhecimento

Um projeto de pesquisa reali-
zado no Laboratório de Estrutu-
ra e Função de Biomoléculas do
Instituto Butantan identificou
peptídeos capazes de inibir e de
ativar a ação da hialuronidase,
enzima responsável por degradar
o ácido hialurônico no organis-
mo, substância que confere as-
pecto firme à pele.

Em testes iniciais, foram iden-
tificados peptídeos inibidores da
enzima com potencial para o tra-
tamento de rugas na pele e de le-
sões na cartilagem. Já os peptí-
deos ativadores têm potencial
para tratar hematomas. O projeto
de Iniciação Tecnológica ainda
tem muito o que avançar, mas já
se mostra promissor para um pos-
sível uso estético e médico a par-
tir dos resultados primários.

“Se a nossa hipótese se con-
firmar, poderíamos pensar em um
creme antienvelhecimento e mes-
mo em medicamentos com poten-
cial para tratar algumas condro-
patias, que são lesões na cartila-
gem tratadas com aplicações in-
tra-articulares recorrentes de áci-
do hialurônico. A outra possível
aplicação seria em hematomas,
pois trataria o extravasamento de
sangue de forma mais rápida, aju-
dando a evitar possíveis manchas
características na pele”, afirma o
estudante de Medicina Caio Men-
des, de 33 anos, autor do estudo
orientado pela pesquisadora cien-
tífica do Instituto Butantan Fer-
nanda Portaro e pelo professor
de Medicina da Universidade
Nove de Julho Bruno Duzzi.

A pesquisa intitulada Empre-
go da hialuronidase como ferra-
menta de triagem para a identifi-
cação de peptídeos com poten-
cial biotecnológico a partir do
colágeno hidrolisado faz parte do
programa de bolsas do Programa

de Desenvolvimento Tecnológi-
co e Inovação (PIBITI) financia-
das pelo Centro Nacional de De-
senvolvimento Tecnológico
(CNPq) e pela Fundação Butan-
tan. O projeto conquistou o pri-
meiro lugar no 5º Encontro dos
Alunos de Iniciação Científica e
Inovação Tecnológica da Escola
Superior do Instituto Butantan,
ocorrido em junho deste ano.

“O uso de uma molécula pep-
tídica como agente terapêutico é
potencialmente seguro para pos-
síveis tratamentos porque ela é
natural, proveniente do próprio
colágeno humano, o que acredi-
tamos que não confere toxicida-
de às células humanas”, ressalta
a pesquisadora.

Insights de um jovem pesqui-
sador

O corpo humano naturalmen-
te produz colágeno, ácido hia-
lurônico (AH) e hialuronidase,
que, cada uma com sua ação,
mantêm o equilíbrio bioquímico
das substâncias no organismo.

Com o envelhecimento, a
produção de colágeno e AH di-
minuem gradativamente – estima-
se que o organismo humano te-
nha uma perda de 1% do coláge-
no ao ano a partir dos 23 anos –
abrindo espaço para procedimen-
tos estéticos que os repõem arti-
ficialmente em troca de uma pele
rejuvenescida.

A hialuronidase é usada para
reverter preenchimentos de AH
ou corrigir exageros. Ter mais hi-
aluronidase do que colágeno no
organismo é uma das caracterís-
ticas do envelhecimento.

Farmacêutico esteta, o estu-
dante de Medicina que queria
aperfeiçoar a vivência em pesqui-
sa, procurou inibidores de hialu-
ronidase dentro do colágeno hi-

drolisado. Para isso, analisou os
resultados de revisões de litera-
tura, abrangendo o período de
1994 a 2016, os quais sugerem a
participação do colágeno hidroli-
sado no rejuvenescimento da pele,
desde que ingerido diariamente
por 6 meses. Após se debruçar
nestes estudos, Caio, juntamente
com seu grupo, quis entender por
que o colágeno hidrolisado con-
seguia tal feito. “Será que o colá-
geno retarda a ação da hialuroni-
dase, que ao degradar o ácido hi-
alurônico acelera o envelhecimen-
to da pele?”, se questionou.

“O colágeno é uma proteína
de alta massa molecular, compos-
ta por vários aminoácidos. Quan-
do digerido, ele é quebrado em
vários peptídeos, que não neces-
sariamente chegam à pele. Então
nos perguntamos: ‘será que no
colágeno que a gente toma há
algo que inibe a hialuronidase do
nosso próprio organismo e me-
lhora o aspecto da pele’?”, inda-
gou o jovem cientista.

Após se fazer este questio-
namento, Caio, que é aluno do
toxinologista e bioquímico pro-
fessor Bruno Druzzi, aprendeu
que poderia usar o veneno do
escorpião como fonte de hialu-
ronidase.

Foi nessa fase que a expertise
do Butantan entrou na pesquisa,
especialmente porque Bruno fez
seu doutorado em Biotecnologia
sob a orientação de Fernanda
Portaro. Como exemplificou a pes-
quisadora “usamos o veneno
como anzol e o colágeno hidroli-
sado como a fonte de peixes”.

“Colocamos o veneno junto
do ácido hialurônico e consegui-
mos medir a ação da enzima de-
gradando a substância. Quando
adicionamos os fragmentos de
colágeno na amostra, eles inibi-

ram a ação da hialuronidase so-
bre o ácido hialurônico, demons-
trando que o colágeno hidrolisa-
do de fato inibe a ação da hialu-
ronidase”, explica Fernanda.

A equipe de Fernanda então
separou 33 frações de colágeno
hidrolisado testados com diferen-
tes porcentagens de ácido hia-
lurônico e hialuronidase. Destes
experimentos, descobriram qua-
tro peptídeos que inibiram em
100% a ação da hialuronidase.

“O resultado mostrou-se pro-
missor, já que em algumas amos-
tras houve 100% de inibição da
ação da hialuronidase, como se
não houvéssemos sequer incluí-
do a hialuronidase nas frações.
A probabilidade de eles serem
inibidores de fato é muito gran-
de”, disse Caio.

As frações foram analisadas
por espectrometria de massas no
Laboratório de Toxinologia Apli-
cada do Instituto Butantan
(LETA), em colaboração com o
pesquisador Léo Iwai, procedi-
mento pelo qual são feitas as se-
quências de aminoácidos dos
peptídeos dentro das frações se-
lecionadas. “Sabemos que inibiu,
e precisávamos saber quais pep-
tídeos constituíam as frações se-
lecionadas. Descobrindo isso,
poderemos fazer o peptídeo sin-
tético e testar suas propriedades
inibitórias”, conta o estudante.

Os dados da espectrometria
estão sendo analisados por Bru-
no e Caio. A próxima fase da pes-
quisa é fazer a melhor seleção
possível dos peptídeos.

“Queremos selecionar duas
moléculas para serem sintetiza-
das, uma que está inibindo e ou-
tra que está aumentando a ativi-
dade da hialuronidase, para fazer
testes in vitro e in vivo posteri-
ormente”, conclui Bruno.

A Secretaria estadual da Mu-
lher, Igualdade Racial e Pessoa
Idosa promoveu na terça-feira
(16) uma reunião prévia para de-
bater a instalação do Comitê In-
terinstitucional de Enfrentamen-
to às Violências contra as Mu-
lheres no Paraná, previsto para
março deste ano.

Criado por decreto pelo go-
vernador Carlos Massa Ratinho
Junior, o objetivo do comitê é
melhorar as políticas públicas re-
lacionadas à prevenção e com-
bate às violências, e a qualifica-
ção do atendimento às mulheres
em situação de violência ou ris-
co, por meio de ações interinsti-
tucionais.

O colegiado contará com au-
toridades estaduais e represen-
tantes do Conselho Estadual dos
Direitos da Mulher e de outros
Poderes e órgãos públicos, como
Legislativo, Judiciário, Ministé-
rio Público, Defensoria Pública,
Ordem dos Advogados do Brasil
e Organizações da Sociedade Ci-
vil envolvidas no atendimento e
combate à violência contra mu-
lheres.

De acordo com a secretária
estadual da Mulher, Igualdade
Racial e Pessoa Idosa, Leandre
Dal Ponte, estão previstas reu-
niões mensais com um grupo
estratégico e encontros sema-
nais ou quinzenais para deba-
ter e desenvolver eixos temáti-
cos visando um enfrentamen-
to mais efetivo contra as diver-
sas violências contra as mulhe-
res. A intenção é que o comitê
seja instalado, em definitivo, no
mês de março, com a participa-
ção de todas as entidades e se-
cretarias envolvidas.

“Queremos que as mulheres

Paraná terá comitê
interinstitucional para
enfrentar violências
contra as mulheres

paranaenses se sintam cada vez
mais protegidas e, acima de tudo,
mais respeitadas”, disse a secre-
tária. “O comitê terá como objeti-
vo desenvolver políticas públi-
cas para o enfrentamento da vio-
lência de maneira transversal e
integrada, unindo conhecimen-
tos, habilidades e recursos dis-
poníveis no Estado. Pretende-
mos, com isso, aprimorar conti-
nuamente o serviço público e
melhorar os equipamentos dispo-
níveis para as mulheres do Para-
ná”.

Entre as iniciativas devem
estar a criação de um sistema de
monitoramento para proteção à
mulher em risco de morte, a for-
mação continuada para profissi-
onais da Rede de Proteção e
Atendimento às Mulheres em si-
tuação de violência, a realização
de pesquisas e estudos com o
mapeamento das principais de-
mandas do Estado do Paraná,
campanhas educativas e elabo-
ração de novos protocolos de
atendimento.

O secretário estadual da Jus-
tiça e Cidadania, Santin Roveda,
destacou as diversas ações e
programas de Estado que aten-
dem mulheres de segmentos po-
pulacionais mais vulneráveis à
violência. “Podemos citar os pro-
gramas PPCAAM e Provita, que
atendem testemunhas de crimes
e ameaçados de morte, como tam-
bém ações específicas e direcio-
nadas à população migrante e
refugiada, pois cada vez mais
vemos um número maior de haiti-
anas, venezuelanas, entre outras
nacionalidades que vieram para
o Paraná, e elas precisam ainda
mais desta rede de proteção”, dis-
se. (AENPR)

SP recebe primeiro centro de qualificação
profissional para pessoas em extrema

vulnerabilidade social
O prefeito Ricardo Nunes

inaugurou na terça (16) o primei-
ro serviço voltado ao acolhimen-
to e qualificação profissional de
pessoas em situação de vulnera-
bilidade social atendidas pelo
Programa Operação Trabalho
(POT). Com funcionamento de
segunda a sexta-feira, o local irá
atender beneficiários da região
Centro-Oeste (Sé, Lapa, Pinhei-
ros e Butantã) com aulas de gas-
tronomia, corte e costura, tecno-
logia e beleza. Outras três unida-
des serão inauguradas ainda
neste ano, nas zonas Sul, Norte e
Leste da cidade, com estrutura e
capacidade de atendimento seme-
lhantes às da região central.

“Nós envolvemos toda a Pre-
feitura nesse programa, que é
uma porta de entrada para fazer
um curso profissionalizante e tra-
balhar. Um programa que serve
de exemplo para o Brasil e para o
mundo de uma ação concreta para
o atendimento às pessoas mais
vulneráveis”, disse o prefeito Ri-
cardo Nunes.

O programa, inclusive, já
transformou a história de Bruce
Lee do Santos, que passou por
cursos do POT e assim que ter-
minou a qualificação, conseguiu
um emprego. Dedicado, logo foi
chamado para ingressar em uma
outra empresa. Atualmente, é um
dos funcionários da Loga, con-
cessionária que faz a coleta de
resíduos na cidade. Morador da
Vila Reencontro do Anhangabaú,
ele só tem elogios ao programa e

se emociona com a chance de
mudar a própria história. “Só te-
nho a agradecer por terem me
acolhido aqui. E quero agradecer
a Loga por ter me aceitado lá, es-
tou amando”.

O Centro POT – Centro de
Capacitação Profissional do Pro-
grama Operação Trabalho tem
capacidade para atender até 3 mil
pessoas por semana, também vai
oferecer oficinas socioemocio-
nais, com o objetivo de preparar
os participantes para o mercado
de trabalho.

Estrutura completa
A unidade fica próxima ao

Vale do Anhangabaú, no Centro
Histórico da cidade, e tem salas
para a realização dos cursos de
qualificação profissional, como
sala de corte e costura com má-
quinas profissionais, salão de
beleza, cozinha experimental, la-
boratório de informática, entre
outros espaços de apoio para os
beneficiários.

O Centro também é referên-
cia aos participantes para as ati-
vidades de frente de trabalho, que
ocorrem durante a semana, con-
forme carga horária do projeto.
As formações da qualificação
profissional são realizadas uma
vez na semana, durante todo o
período em que o beneficiário
estiver no programa.

Lucas Feliciano, morador do
Jardim Satélite, está fazendo au-
las de corte e costura. “Estou
gostando muito, assim consigo

melhorar e adquirir novas experi-
ências”, conta o jovem que é ca-
beleireiro e quer fazer o curso
desta área para aprimorar seus
conhecimentos e conseguir uma
vaga no mercado de trabalho.

De acordo com a secretária
municipal de Desenvolvimento e
Trabalho, Aline Cardoso, os cur-
sos oferecem formação nos seg-
mentos que mais empregam e são
vocações da cidade. “É uma ma-
neira efetiva de incluir essas pes-
soas no mercado de trabalho,
nesse programa que vem cres-
cendo por ser inovador e trans-
formador. É uma estratégia de
saída qualificada das ruas para
uma oportunidade real de trans-
formação de vida a essas pesso-
as vulneráveis”, explica a secre-
tária.

Programa Operação Traba-
lho – POT

O programa da Prefeitura de
São Paulo é voltado à população
em vulnerabilidade social, visan-
do estimulá-la à busca de ocupa-
ção, bem como a sua reinserção
no mercado de trabalho. Atual-
mente, são 18 mil vagas, distri-
buídas em 17 projetos. Há ainda
2 mil disponíveis para preenchi-
mento, sendo que 500 destas são
destinadas para as pessoas em
situação de rua.

A bolsa varia entre R$
1.482,60 - 30 horas semanais, 6
horas por dia, ou R$ 988,34 - 20
horas semanais, 4 horas diárias.
Entre as ocupações em frentes de

trabalho estão zeladoria, manu-
tenção e apoio administrativo. O
diferencial desta ação é que os
serviços são realizados em locais
públicos, fazendo com que o ci-
dadão devolva à cidade o apoio
que está recebendo.

“O POT é um programa que
gera a garantia de dignidade, de
direitos, com foco na população
em situação de rua. Um progra-
ma que vai ao encontro a tantas
políticas que fizemos nos últimos
anos colocando essas pessoas
como prioridade, sem políticas as-
sistencialistas, mas com a promo-
ção social, que incentiva a saída
qualificada das ruas e que ajuda
cada pessoa a retomar os víncu-
los sociais e familiares, garantin-
do o trabalho, algo fundamental
para a garantia de direitos”, dis-
se o secretário de Assistência e
Desenvolvimento Social, Carlos
Bezerra.

Para participar é necessário
seguir critérios como ter mais de
18 anos, morar na cidade de São
Paulo, estar desempregado há
mais de quatro meses e não rece-
ber benefícios como seguro-de-
semprego, FGTS, entre outros. A
renda familiar permitida é de até
meio salário-mínimo por pessoa
da família.

Serviço
Centro POT “Programa

Operação Trabalho” – Unidade
Centro

Rua Líbero Badaró, 461 – Cen-
tro Histórico


